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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Llama RMV a no construir en zonas de alto riesgo 
El gobernador Rafael Moreno Valle llamó a los presidentes municipales a no otorgar 

permisos de construcción en zonas de alto riesgo, como por ejemplo en las orillas de los 
ríos y las barrancas, pues advirtió que este tipo de autorizaciones pueden costar la vida 
de los pobladores, principalmente en esta temporada de lluvias. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Reprueba Elena Poniatowska obras suntuosas y millonarias de Moreno Valle 

Para la Escritora, activista y Periodista mexicana, Elena Poniatowska Amor, las obras del 
gobierno morenovallista, como el teleférico y la rueda de observación son suntuarias. 
(Heraldo) 

   

 

 

ONU asesorará a ayuntamientos 
Los presidentes municipales del estado de Puebla serán asesorados por la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU) y el gobierno de la República en la elaboración de sus 

planes de desarrollo, a partir de un manual que servirá como guía para las nuevas 
autoridades. (Síntesis) 

  

 

 

Rechazan el borrador de distritación del IEE 
El borrador presentado por los vocales del Instituto Federal Electoral para una nueva 
distritación —que entrará en vigor para el proceso de 2015— fue rechazado por la 
comisión nacional encargada; sin embargo, los funcionarios locales advierten que no se 

garantiza la representación de los grupos indígenas. No obstante, se mantiene la posición 
de desaparecer el distrito de Izúcar de Matamoros y que Puebla cuente con 15 distritos, 

actualmente tiene 16. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Delegados federales regatean apoyo a Pepe Chedraui  
José Chedraui Budib, diputado plurinominal electo por el PRI, continuó con su estrategia 
de agrupar a las fuerzas del tricolor, por lo que convocó la tarde de ayer a una comida a 
los delegados federales para establecer una dinámica de trabajo con la mini bancada de 

diputados locales del partido, la cual se prepara a coordinar en el primer año de la 
próxima Legislatura del Congreso del estado. (Cambio) 

  
 

 

Presentan renuncia colectiva en la Buap 
Los vicerrectores y más de 100 funcionarios y personal de confianza, comenzaron a 

presentar sus renuncias con fecha 4 de octubre a sus cargos en la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), día en que comienza la gestión 2013-2017 del 

rector electo, Alfonso Esparza Ortiz. (Milenio digital) 
  
 

 

Semiparalizado, el Hospital del IMSS en La Margarita 
Una grave crisis atraviesa el Hospital General del IMSS La Margarita, pues desde hace dos 
semanas la administración enfrenta una severa crisis que le ha impedido dar 
mantenimiento a los cinco elevadores que se encuentran inservibles, pese a que fueron 
adquiridos hace poco más de un año, así como contar con recursos para la compra de 

diesel que active la única caldera y pagar el servicio de agua. (La Jornada de Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Partidos políticos rechazan nueva distritación federal en Puebla 

El presidente de la Junta Local del IFE en Puebla precisó que el Comité Técnico para la 
Redistritación rechazó el escenario que los partidos políticos y la Comisión Local de 
Vigilancia acordaron para la nueva distritación en la entidad, en el cual se establecieron 
cuatro distritos con representación indígena y la desaparición del distrito de Izúcar de 
Matamoros. (e-consulta) 

 

 

 Rafael Moreno Valle pide a los poblanos a 'aprender de la tragedia' 
Luego de los daños que se han registrado en la entidad a raíz de las lluvias, el 

http://impreso.milenio.com/
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gobernador Rafael Moreno Valle Rosas pidió a los poblanos a “aprender de la tragedia”, 
pues si bien destacó la importancia de contar con un Atlas de Riesgo de la entidad, es 
importante que una herramienta de esta clase vaya acompañada de acciones muy 
concretas a nivel de los ayuntamientos, pues son las autoridades municipales las que se 
encargan de liberar permisos de construcción en zona que ponen en riesgo a los 

habitantes. (Periódico digital) 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Inaugura Moreno Valle obras de reconstrucción Tehuacán-Coxcatlán 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, inauguró esta mañana las obras de 
reconstrucción en la carretera Tehuacán-Coxcatlán, que tuvo una inversión de 14 

millones de pesos. Durante el evento explicó que esta rehabilitación beneficia a 19 mil 
764 habitantes de la redonda. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Congreso va por eliminación de juntas auxiliares en Puebla  

El presidente de la Junta de gobierno y Coordinación política del Congreso local,  Mario 
Riestra Piña, afirmó  que se discutirá en el tercer periodo de sesiones  la desaparición de 
juntas auxiliares del municipio de Puebla como lo propuso el edil electo, Tony Gali Fayad 
(Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Gana Gordillo round a PGR 
Luego que se le otorgara un amparo a la ex lideresa del SNTE por fallas del MP, la PGR 

criticó al Poder Judicial y pidió revisar actuación de jueces. (Reforma) 
  
 

 
Quitar privilegios a IP dará 263 mmdp 

La propuesta del gobierno federal para eliminar el régimen de consolidación fiscal, que 
permite a consorcios compensar pérdidas de unas empresas con ganancias de otras, 
permitiría a Hacienda recuperar 263 mil millones de pesos, de acuerdo con expertos. (El 
Universal) 

 
 

 

 
Chocan jueces y PGR por el  amparo a Elba 
Un amparo concedido a Elba Esther Gordillo, ex lideresa del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), provocó una confrontación entre la Procuraduría 
General de la República (PGR) con el Poder Judicial de la Federación (PJF). (Milenio 
digital)  

  
 

 

Apoyo fiscal a la IP en las zonas de desastre 
El gobierno federal ofreció diversas facilidades para el pago de impuestos a 

contribuyentes afectados por las lluvias provocadas por las tormentas Ingrid y Manuel, a 
fin de "coadyuvar en la reactivación económica de los sectores afectados y preservar las 
fuentes de empleo". (La Jornada) 

  
 

 

Propone SE exentar del IVA a importaciones temporales  
Se beneficiará a 200 grandes empresas, a cambio de que aprueben el sistema de 
certificación: Ildefonso Guajardo. (El Economista Digital) 

  
 
 

 

 

Investigan a policías de SSPDF de la Zona Rosa, Condesa y Reforma por caso 

Heaven 
La Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) detuvo al cuarto policía 
de la Secretaría de Seguridad Pública local presuntamente involucrado en el secuestro y 

homicidio de los 13 jóvenes del bar Heaven. (Crónica Digital) 
  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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9 faltas seguidas ...y ni un despido; ley prevé cese de maestros por 3 
inasistencias 
Integrantes de la CNTE que acampan en el DF, principalmente de Oaxaca, tienen nueve 
días sin dar clases desde que entró en vigor la Ley General del Servicio Profesional 

Docente, que ordena su despido después de tres faltas injustificadas. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Dice alcalde Eduardo Rivera que dejará 12 vialidades de concreto hidráulico 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez dio a conocer que dejará 12 vialidades de concreto hidráulico, ya sean construidas 
o en proyectos ejecutivos para su ejecución para la siguiente administración municipal encabezada por Antonio 
Gali Fayad. Al supervisar esta mañana los avances de los trabajos en la pavimentación de la Calzada Zavaleta, la 

cual lleva un avance del 90 por ciento, detalló que obras de este tipo son significativas por su impacto a largo 
plazo al recordar que no requieren de mantenimiento entre 20 y 30 años. Rivera Pérez manifestó su beneplácito 
porque el edil electo dará continuidad al concreto hidráulico en vialidades deterioradas.  (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3133545.htm   
 

 
 
SINTESIS 

 Dan continuidad a transición del ayuntamiento 
Este martes los equipos del Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y el Alcalde electo Tony Gali 
Fayad, dieron continuidad al periodo de transición del Ayuntamiento, con la finalidad de intercambiar ideas 

además de exponer las acciones y proyectos realizados por cada dependencia. Durante el octavo encuentro de 
este periodo, se sostuvieron la décimo cuarta, décimo quinta y décimo sexta reuniones de las dependencias del 
gobierno municipal, por lo que fue el Instituto Municipal de las Mujeres el que en primer turno expuso sus 
alcances, logros y proyectos realizados durante la gestión. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69446/dan-continuidad-a-transicion-del-ayuntamiento/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Palomea Rivera avance de obras de concreto hidráulico 
El presidente municipal Eduardo Rivera realizó un recorrido de supervisión por las obras de la calzada Zavaleta 
para verificar el avance en la aplicación del concreto hidráulico. En el recorrido, el edil poblano informó que esta 
obra va en tiempo y forma pues alcanzó 82 por ciento en la pavimentación, por lo que espera entregar la obra a 

más tardar en el mes de octubre. Durante la supervisión que realizó en la prolongación de la 25 poniente y 
calzada Zavaleta, el presidente municipal dio a conocer que el avance es significativo, por lo que reiteró que a 
final de año todas las dependencias municipales realizarán sus cierres de gestión y el compromiso de la Secretaría 
de Desarrollo Urbano y Obra Pública es entregar, entre otras obras, el camino a Tlaltepango, la pavimentación de 
la 11Norte-Sur y la calzada Zavaleta. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113143  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Supervisa Rivera Pérez los trabajos de concreto hidráulico en Zavaleta y la 11 Norte 
El presidente municipal de Puebla supervisó este martes los avances en las obras de modernización con concreto 
hidráulico en las avenidas Zavaleta y 11 Norte–Sur, así como en el Camino a Tlaltepango. Rivera Pérez aseguró 

que su administración está atendiendo de manera inmediata y satisfactoria una exigencia de la población, como lo 
es vialidades seguras y transitables. Durante el recorrido el edil afirmó que “el concreto hidráulico ha llegado para 
quedarse en Puebla. Estamos generando diferentes obras en la ciudad. Tenemos más de 10 vialidades 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3133545.htm
http://sintesis.mx/articulos/69446/dan-continuidad-a-transicion-del-ayuntamiento/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113143
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importantes donde se ha tendido concreto hidráulico, como los bulevares 5 de Mayo, Hermanos Serdán, Calzada 
Zaragoza, 49 Poniente. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/supervisa-rivera-perez-los-trabajos-de-concreto-hidraulico-
en-zavaleta-y-la-11-norte/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Prometen transparencia equipos de Gali y Rivera Pérez, en reunión de transición 

Este martes los equipos del Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y el Alcalde electo Tony Gali 

Fayad, dieron continuidad al periodo de transición del Ayuntamiento, con la finalidad de intercambiar ideas 
además de exponer las acciones y proyectos realizados por cada dependencia. Durante el octavo encuentro de 
este periodo, se sostuvieron la décimo cuarta, décimo quinta y décimo sexta reuniones de las dependencias del 
gobierno municipal, por lo que fue el Instituto Municipal de las Mujeres el que en primer turno expuso sus 
alcances, logros y proyectos realizados durante la gestión. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-24/politica/prometen-transparencia-equipos-de-gali-y-rivera-perez-en-

reunion-de  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Funcionarios de Eduardo Rivera rinden informe al edil electo Tony Gali 

Este martes los equipos del Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y el Alcalde electo Tony Gali 
Fayad, dieron continuidad al periodo de transición del Ayuntamiento, con la finalidad de intercambiar ideas 
además de exponer las acciones y proyectos realizados por cada dependencia. Durante el octavo encuentro de 

este periodo, se sostuvieron la décimo cuarta, décimo quinta y décimo sexta reuniones de las dependencias del 
gobierno municipal, por lo que fue el Instituto Municipal de las Mujeres el que en primer turno expuso sus 
alcances, logros y proyectos realizados durante la gestión. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44659:funcionarios-de-eduardo-rivera-
rinden-informe-al-edil-electo-tony-gali&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Equipos de Gali y Rivera hablan sobre transparencia 
Este martes los equipos del Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y el Alcalde electo Tony Gali 
Fayad, dieron continuidad al periodo de transición del Ayuntamiento, con la finalidad de intercambiar ideas 
además de exponer las acciones y proyectos realizados por cada dependencia. Durante el octavo encuentro de 

este periodo, se sostuvieron la décimo cuarta, décimo quinta y décimo sexta reuniones de las dependencias del 
gobierno municipal, por lo que fue el Instituto Municipal de las Mujeres el que en primer turno expuso sus 
alcances, logros y proyectos realizados durante la gestión. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63363equipos-de-gali-y-rivera-hablan-sobre-transparencia#.UkKn7eWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Supervisa Rivera obras de modernización con concreto hidráulico 
En el mes de octubre se culminarían los trabajos de la Calzada Zavaleta, debido a que lleva un avance del 82 por 
ciento, así lo dio a conocer Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla quien dijo que para fin de año 

cada una de las dependencias realizarán sus cierres correspondientes. El edil poblano comentó que esta obra va 
en tiempo y forma y no han ocasionado daños mayores a terceros, debido a que la aplicación de los trabajos ha 
sido oportuna. Esto durante el recorrido que realizó por la obra mencionada a la altura de la 25 poniente y 
Calzada Zavaleta a primera hora de set martes, en compañía del secretario de Seguridad Pública, Amadeo Lara 
Terrón y por el director de Obra Pública, Miguel Ángel Macip. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63337supervisa-rivera-obras-de-modernización-con-concreto-
hidráulico#.UkKqqOWv5KY   
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/supervisa-rivera-perez-los-trabajos-de-concreto-hidraulico-en-zavaleta-y-la-11-norte/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/supervisa-rivera-perez-los-trabajos-de-concreto-hidraulico-en-zavaleta-y-la-11-norte/
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-24/politica/prometen-transparencia-equipos-de-gali-y-rivera-perez-en-reunion-de
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-24/politica/prometen-transparencia-equipos-de-gali-y-rivera-perez-en-reunion-de
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44659:funcionarios-de-eduardo-rivera-rinden-informe-al-edil-electo-tony-gali&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44659:funcionarios-de-eduardo-rivera-rinden-informe-al-edil-electo-tony-gali&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/63363equipos-de-gali-y-rivera-hablan-sobre-transparencia#.UkKn7eWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63337supervisa-rivera-obras-de-modernización-con-concreto-hidráulico#.UkKqqOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63337supervisa-rivera-obras-de-modernización-con-concreto-hidráulico#.UkKqqOWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Destinará Congreso 1.5 mdp para resolver conflicto limítrofe 
El Congreso del Estado pagará 1.5 millones de pesos a la UNAM, la BUAP, la UDLAP y la Escuela Libre de Derecho 
por los estudios con los que la Comisión de Gobernación resolverá el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés 
Cholula, informó el presidente del Comité de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios, Jorge Luis Blancarte 
Morales. De hecho, el diputado reveló que la Secretaría de Finanzas y Administración del Gobierno del Estado ya 

aprobó la ampliación presupuestal por este monto al poder Legislativo que apenas anteayer hizo la solicitud 
correspondiente. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3133716.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Remanentes de Manuel e Ingrid dañan el asfalto 
El director de Obra Pública del municipio, Miguel Ángel Macip Molina, negó que la administración municipal se esté 
viendo rebasada en la atención de baches, que se han incrementado por las últimas lluvias. El funcionario 
municipal calificó como normal este incremento de hundimientos, pues esto ocurre cada año, aunque esta vez se 

notó más por las afectaciones de los remanentes de los huracanes “Ingrid” y “Manuel”. “No nos hemos visto 
rebasados, lo que pasa es que las lluvias sí han estado muy fuertes. Hace un año en esta temporada llovía lo 

mínimo. Mientras haya lluvia no se puede subsanar la presencia de los baches, porque la mayoría de los baches 
son flexibles, ya tienen de 40 a 50 años y ahora nos levanta tres baches más adelante.” (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113142  
 

INTOLERANCIA 

 Da de baja alcaldía a 140 uniformados 
En lo que va de la administración municipal se han despedido a más de 140 elementos de la Policía y Tránsito 
Municipal por reprobar los exámenes de control de confianza, por actos de corrupción y, en algunos casos, por 

estar coludidos con delincuentes. De todos los despedidos, al menos 70 fueron por no ser aptos para permanecer 
en la corporación y el resto por extorsiones en agravio de ciudadanos o por ser cómplices de grupos de 
delincuentes que participaron en delitos. Lo anterior fue confirmado por el secretario de Seguridad Pública del 
municipio, Amadeo Lara Terrón, quien aseguró que, lejos de dar desconfianza a los ciudadanos, se demuestra que 
no hay segundas oportunidades para nadie. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113141  
 

INTOLERANCIA 

 Rechazan el borrador de distritación para Puebla 
El borrador presentado por los vocales del Instituto Federal Electoral para una nueva distritación —que entrará en 
vigor para el proceso de 2015— fue rechazado por la comisión nacional encargada; sin embargo, los funcionarios 

locales advierten que no se garantiza la representación de los grupos indígenas. No obstante, se mantiene la 
posición de desaparecer el distrito de Izúcar de Matamoros y que Puebla cuente con 15 distritos, actualmente 
tiene 16. En conferencia de prensa, el presidente de esta comisión, el vocal del Registro Federal de Electores, 
Carlos Montero Catalán, quien fue el encargado de realizar aportaciones para la redistritación en Puebla, se 
manifestó en contra del proyecto que presentó la comisión nacional, ya que no se tomaron en cuenta las 
observaciones que se realizaron para conformar cuatro distritos indígenas y tener una mejor representación. 

(Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113134  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Reprueban ediles subalternos de Puebla propuesta de Antonio Gali Fayad de desaparecer 
juntas auxiliares 

Presidentes auxiliares de la capital poblana reprobaron la medida que impulsará José Antonio Gali Fayad como 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3133716.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113142
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113141
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113134
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alcalde, quien pretende eliminar seis o siete de las 17 juntas auxiliares capitalinas, pues consideró que éstas 
dejaron de cumplir con sus objetivos, al estar integradas totalmente dentro de la mancha urbana. Las juntas 
auxiliares que están consideras para desaparecer serían San Baltasar Campeche, La Libertad, San Felipe 
Hueyotlipan, Ignacio Zaragoza, San Jerónimo Caleras e Ignacio Romero Vargas. Para los ediles subalternos de 
San Baltasar Campeche, Juan Manuel Colín García; Ignacio Zaragoza, Alejandro Lázaro Martínez. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/reprueban-ediles-subalternos-de-puebla-propuesta-de-
antonio-gali-fayad-de-desaparecer-juntas-auxiliares/  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Disminuyó la delincuencia en planteles educativos: Ayuntamiento de Puebla 
La presidenta de la Comisión de Educación del Ayuntamiento de Puebla, Alejandra Domínguez Narváez, presumió 
que la incidencia delictiva en los más de dos mil planteles de educación pública que existen en la capital, 
descendió drásticamente en el transcurso de este año, con respecto a los números que fueron registrados el año 
pasado. Indicó que el descenso representa 96 por ciento menos de incidencia; señaló que el año pasado, al 
advertir el conflicto, alertó a las autoridades estatales y municipales, ya que se reportaban hasta 19 asaltos a 
escuelas o en inmediaciones de ellas; por ello se conformó el Consejo Municipal de Seguridad Escolar. (Abel 

Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/disminuyo_la_delincuencia_en_planteles_educativos_ayuntamiento_de_pue
bla#.UkIpouWv5KY  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Comuna de Puebla entrega apoyos a damnificados 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Sala de Regidores, culminó la primera entrega de productos como 
apoyo a las familias que resultaron damnificadas por el paso del huracán Ingrid que afectó a varias comunidades 
del Estado de Guerrero. El apoyo llegó a las manos de las familias afectadas a pesar de las complicadas 

condiciones climatológicas, gracias a las brigadas voluntarias, surtiendo así a las personas con los productos 
básicos para satisfacer sus necesidades básicas de alimentación y aseo personal. “Estamos agradecidos por estos 
alimentos. El agua se llevó todo lo que teníamos. Me quede sin marido y sin mi único hermano. Ahora tengo que 
buscar que mis tres hijos tengan que comer”, expresó Micaela Mendoza, una de las afectadas que vive en la 
comunidad de Las Peras. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-24/gobierno/comuna-de-puebla-entrega-apoyos-damnificados  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Gali libre de denuncias ante el Instituto Electoral del Estado 
El Consejo general del Instituto Electoral del Estado (IEE) atendió al criterio de la Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación y resolvió desechar la denuncia presentada por José Emilio López 
López en contra del ahora edil electo de Puebla, José Antonio Gali Fayad, por presuntas violaciones en el pasado  
proceso electoral. Así mismo el Consejo general aprobó el desechar la denuncia presentada por la coalición Puebla 
Unida en contra del ex abanderado de la coalición 5 de mayo, Enrique Agüera Ibáñez, por  actos anticipados de 
campaña y otra más en su contra junto con el ex candidato a la diputación por dicha coalición Alberto Sánchez 
Barranco. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44681:gali-libre-de-denuncias-ante-el-

instituto-electoral-del-estado&Itemid=127  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Llega SEGOM a acuerdo con inconformes de San Miguel Canoa 
Eduardo Alcántara Montiel, secretario de Gobernación dio a conocer que se ha llegado a una negociación con los 

inconformes de la Junta Auxiliar de San Miguel Canoa para arreglar el conflicto, por lo que indicó que sólo han 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/reprueban-ediles-subalternos-de-puebla-propuesta-de-antonio-gali-fayad-de-desaparecer-juntas-auxiliares/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/reprueban-ediles-subalternos-de-puebla-propuesta-de-antonio-gali-fayad-de-desaparecer-juntas-auxiliares/
http://periodicodigital.com.mx/notas/disminuyo_la_delincuencia_en_planteles_educativos_ayuntamiento_de_puebla#.UkIpouWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/disminuyo_la_delincuencia_en_planteles_educativos_ayuntamiento_de_puebla#.UkIpouWv5KY
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-24/gobierno/comuna-de-puebla-entrega-apoyos-damnificados
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44681:gali-libre-de-denuncias-ante-el-instituto-electoral-del-estado&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44681:gali-libre-de-denuncias-ante-el-instituto-electoral-del-estado&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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logrado una plática con las partes involucradas. El funcionario municipal indicó que un tema de importancia es 
evitar más afectaciones a la población, por tanto dio a conocer que el presidente auxiliar, José Thomas Salomón 
Pérez está realizando sus labores en el Centros Integral de Servicios (CIS) de la comunidad, debido a que los 
pobladores mantienen tomada la presidencia. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63360llega-segom-acuerdo-con-inconformes-de-san-miguel-

canoa#.UkKoMeWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 De 400 bancos, sólo 10% cumplen con medidas de seguridad: CERI 

El director del Centro de Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rosains indicó que de las 400 
instituciones bancarias, solo el 10 por ciento cumplen con las medidas de seguridad solicitadas por el 
Ayuntamiento de Puebla, según datos del mismo municipio. Pese al llamado que ha hecho la autoridad municipal 
a instituciones bancarias para mejorar sus sistemas de seguridad e inhibir el robo en sus sucursales y asaltos a 
cuentahabientes, éstos han hecho caso omiso a estas recomendaciones, sin que hasta el momento el gobierno 
municipal haga algo para obligarlos a contar con todo el equipo de seguridad. (Gabriela García Guzmán)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/63359de-400-bancos-sólo-10-cumplen-con-medidas-de-seguridad-
ceri#.UkKopOWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Quedan pendientes 1900 mdp de la federación: SDUOP 
El Secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez reconoció que se quedará con las 
ganas de seguir trabajando para obra pública, debido a que la federación no les ha enviado mil 900 millones de 

pesos del Presupuesto de Egresos del 2014. El funcionario municipal detalló que de este monto se tendrían que 
destinar alrededor de mil 200 millones de pesos, para proyectos que serán heredados para la administración de 

José Antonio Gali Fayad, presidente electo de Puebla, así como 700 millones se destinarían para la pavimentación 
en concreto hidráulico. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63358quedan-pendientes-1900-mdp-de-la-federación-sduop#.UkKoxuWv5KY   
 
NG PUEBLA 

 Reconoce SDUOP que baches superan acciones de la dependencia 
El director de Obra Pública, Miguel Ángel Macip Molina reconoció que los baches que existen en la ciudad 
superaron las acciones de la dependencia para lograr tapar los hoyos, debido a que con la lluvia se van 
destapando y no pueden culminar con las acciones. El funcionario municipal indicó que por lo menos el 50 por 

ciento del asfalto de la ciudad está dañado, debido a la antigüedad con la que cuentan ya que en un análisis se 
tiene conocimiento de que está tienen de 40 a 50 años de existencia y no ha contado con la atención necesaria. 

(Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63356reconoce-sduop-que-baches-superan-acciones-de-la-
dependencia#.UkKo9-Wv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Comuna realiza primera entrega de apoyo a damnificados 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Sala de Regidores, culminó la primera entrega de productos como 
apoyo a las familias que resultaron damnificadas por el paso del huracán Ingrid que afectó a varias comunidades 

del Estado de Guerrero. El apoyo llegó a las manos de las familias afectadas a pesar de las complicadas 
condiciones climatológicas, gracias a las brigadas voluntarias, surtiendo así a las personas con los productos 
básicos para satisfacer sus necesidades básicas de alimentación y aseo personal. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63347comuna-realiza-primera-entrega-de-apoyo-
damnificados#.UkKpPeWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Destinará Congreso 1.5 mdp para resolver conflicto limítrofe 
El Congreso del Estado pagará 1.5 millones de pesos a la UNAM, la BUAP, la UDLAP y la Escuela Libre de Derecho 

http://www.ngpuebla.com/puebla/63360llega-segom-acuerdo-con-inconformes-de-san-miguel-canoa#.UkKoMeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63360llega-segom-acuerdo-con-inconformes-de-san-miguel-canoa#.UkKoMeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63359de-400-bancos-sólo-10-cumplen-con-medidas-de-seguridad-ceri#.UkKopOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63359de-400-bancos-sólo-10-cumplen-con-medidas-de-seguridad-ceri#.UkKopOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63358quedan-pendientes-1900-mdp-de-la-federación-sduop#.UkKoxuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63356reconoce-sduop-que-baches-superan-acciones-de-la-dependencia#.UkKo9-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63356reconoce-sduop-que-baches-superan-acciones-de-la-dependencia#.UkKo9-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63347comuna-realiza-primera-entrega-de-apoyo-damnificados#.UkKpPeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63347comuna-realiza-primera-entrega-de-apoyo-damnificados#.UkKpPeWv5KY
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por los estudios con los que la Comisión de Gobernación resolverá el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés 
Cholula, informó el presidente del Comité de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios, Jorge Luis Blancarte 
Morales. De hecho, el diputado reveló que la Secretaría de Finanzas y Administración del Gobierno del Estado ya 
aprobó la ampliación presupuestal por este monto al poder Legislativo que apenas anteayer hizo la solicitud 
correspondiente. (Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3133716.htm  
 

 
 
CAMBIO  

 ¡70 gasolineras en Puebla roban! Consulta aquí su ubicación 
La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) boletinó a 70 gasolineras de la ciudad de Puebla que no surten 
litros completos de combustible a los automovilistas que acuden a recibir el servicio. En la lista negra de las 
gasolineras se encuentran 2 mil 908 estaciones, información que se desprende de datos proporcionados por la 
Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra). A través de su sitio web, la dependencia federal 
público el nombre de cada estación, su razón social y la dirección para que los usuarios se abstengan de acudir a 
estas gasolineras que no cargan la cantidad de combustible que les solicitan. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/27536-70-gasolineras-en-puebla-roban-consulta-
aqui-su-ubicacion  
 

CAMBIO 

 Bloquean caseta para pedir la reconstrucción de puente 

Ante el colapso el sábado pasado de un puente en San Miguel Espejo que provocó la caída de un automóvil, que 
ha puesto a los pobladores en peligro, ayer alrededor de 300 habitantes de la ex Hacienda Capulac bloquearon la 
caseta de cobro de la autopista Puebla-Amozoc por más de cuatro horas, para exigir que el gobierno estatal 

reconstruya el acceso a la comunidad. A las 9 de la mañana los quejosos arribaron a la autopista con la intención 
de evitar el paso de automovilistas, por lo que al mediodía acudieron 70 granaderos de la Policía estatal para 
retirar a los manifestantes. Pese a que llegó personal de Gobernación a dialogar, los lugareños no quedaban 
conformes, sin embargo, ante su negativa se decidió remover bloques de concreto del muro de contención para 
habilitar el carril del sentido contrario y así evitar el tráfico. (Patricia Zurita) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/27529-por-puente-maldito-pobladores-de-
san-miguel-espejo-bloquean-autopista  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Gastará el Congreso 1.5 mdp en estudios sobre el conflicto limítrofe de Puebla 
La Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) del estado autorizó una ampliación presupuestal al Congreso 
local de 1.5 millones de pesos para la contratación de los cuatro estudios que necesitan los diputados en el 
análisis del conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula. El presidente del Comité de Adquisiciones, Jorge 
Luis Blancarte Morales, adelantó que los recursos podrían proporcionarse este miércoles para que el Poder 
Legislativo firme los contratos con las instituciones de educación superior. El análisis histórico se solicitará a la 

Universidad Autónoma de Puebla (UAP), el jurídico a la Escuela Libre de Derecho. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/gastara-el-congreso-1-5-mdp-en-estudios-sobre-el-
conflicto-limitrofe-de-puebla/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Certifica ONU el manual para elaboración de planes municipales 
Con el objetivo de optimizar el desarrollo de las funciones del sector público y contar con instrumentos de 
planeación adecuados, el gobierno del Estado de Puebla, presentó el Manual para la Elaboración de Planes 
Municipales, a los alcaldes electos. Bajo la premisa de que conocer la dinámica poblacional es fundamental para el 
ejercicio de un buen gobierno, el secretario general de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, acompañado por el 
subsecretario de Planeación de la Secretaría de Finanzas y Administración, Michel Chaín Carrillo, recibieron por 

parte del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) y el Consejo Nacional de Población (CONAPO) la 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3133716.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/27536-70-gasolineras-en-puebla-roban-consulta-aqui-su-ubicacion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/27536-70-gasolineras-en-puebla-roban-consulta-aqui-su-ubicacion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/27529-por-puente-maldito-pobladores-de-san-miguel-espejo-bloquean-autopista
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/27529-por-puente-maldito-pobladores-de-san-miguel-espejo-bloquean-autopista
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/gastara-el-congreso-1-5-mdp-en-estudios-sobre-el-conflicto-limitrofe-de-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/gastara-el-congreso-1-5-mdp-en-estudios-sobre-el-conflicto-limitrofe-de-puebla/
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certificación de dicho instrumento, el primero en su tipo a nivel nacional,  mediante el cual se promueve impactar 
en el crecimiento económico y el progreso social. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-24/sociedad/certifica-onu-el-manual-para-elaboracion-de-planes-
municipales  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Certifican el manual para la elaboración de planes municipales de desarrollo 

Este martes el  Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA-ONU) y el Consejo Nacional de Población, 
(Conapo), realizaron la certificación del manual para la elaboración de planes municipales de desarrollo. Este 
recurso, explicó Luis Maldonado Venegas, Secretario General de Gobierno, tiene el objetivo de dotar a los nuevos 
ayuntamientos de herramientas metodológicas que les permitan orientar y sustentar una visión de planeación en 
materia de población. Este documento, busca además mejorar la operación de las políticas públicas a nivel 
municipal con la intención de promover   el crecimiento económico de los ayuntamientos y de esta manera contar 

con mayores recursos para atender las demandas de sus habitantes. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/certifican_el_manual_para_la_elaboracion_de_planes_municipales_de_desar
rollo#.UkInb-Wv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Asegura Gobierno del Estado que busca el diálogo con pobladores de San Miguel Espejo 
La Secretaría General de Gobierno, (SGG), busca entablar mesas de diálogo con los pobladores de San Miguel 

Espejo que exigen la reparación del puente que conecta con Canoa y que este martes decidieron cerrar la caseta 
de cobro de la carretera Puebla-Amozoc como forma de protesta, informó su titular Luis Maldonado Venegas quien 
lamentó estas acciones pues, afirmó, no hay necesidad de  afectar a la ciudadanía a través de estos métodos. 
Precisó que no es de esta forma como se resuelven los problemas y dijo que si bien los ciudadanos tienen derecho 

a manifestarse, la autoridad debe garantizar el respeto a a la ley, sobre todo porque en este caso la autoridad no 
está en condiciones de atender la demanda de los manifestantes pues no cuentan con recursos económicos para la 
construcción del puente. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/asegura_gobierno_del_estado_que_busca_el_dialogo_con_pobladores_de_s
an_miguel_espejo#.UkIpPeWv5KY  
 

 
 
IMAGEN 

 Grupo de Seguridad analiza respuesta ante contingencias 
El Grupo de Coordinación de Seguridad Pública, encabezado por el gobernador Rafael Moreno Valle, sostuvo su 
reunión semanal, con el fin de exponer los logros obtenidos en su lucha contra la delincuencia y continuar, los tres 
órdenes de gobierno, redoblando esfuerzos y estrategias para mantener el bienestar de las familias poblanas.   En 
el encuentro se analizaron las medidas aplicadas ante la contingencia que han vivido diversas zonas del estado, 
debido a los desastres naturales que afectaron al país en las últimas semanas. (Redacción) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/24/grupo-de-seguridad-analiza-respuesta-ante-contingencias  
 
IMAGEN 

 Diputados incluirán plan de Gali de quitar juntas auxiliares 
Comerciantes ambulantes de la zona limítrofe anunciaron que en esta misma semana van a tramitar amparos 
para Los diputados locales incluyeron en la agenda legislativa la propuesta del presidente municipal electo de 

Puebla, Antonio Gali Fayad, para desaparecer siete juntas auxiliares, por lo que se prevé que en el paquete de 15 
iniciativas se apruebe la reforma a la Ley Orgánica Municipal.   El presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política del Congreso, Mario Riestra Piña, adelantó que se discutirá el tema de la desaparición de las 

juntas auxiliares en el tercer periodo ordinario de sesiones, el cual iniciará el próximo 15 de octubre.   Además, 
aclaró que debido a que siete de los 17 órganos de gobierno ya no cumplen sus funciones, se podrían incorporar a 
la capital, lo cual contempla la modificación a la Ley Orgánica Municipal. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/24/diputados-incluiran-plan-de-gali-de-quitar-juntas-auxiliares  

 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-24/sociedad/certifica-onu-el-manual-para-elaboracion-de-planes-municipales
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-24/sociedad/certifica-onu-el-manual-para-elaboracion-de-planes-municipales
http://periodicodigital.com.mx/notas/certifican_el_manual_para_la_elaboracion_de_planes_municipales_de_desarrollo#.UkInb-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/certifican_el_manual_para_la_elaboracion_de_planes_municipales_de_desarrollo#.UkInb-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/asegura_gobierno_del_estado_que_busca_el_dialogo_con_pobladores_de_san_miguel_espejo#.UkIpPeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/asegura_gobierno_del_estado_que_busca_el_dialogo_con_pobladores_de_san_miguel_espejo#.UkIpPeWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/24/grupo-de-seguridad-analiza-respuesta-ante-contingencias
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/24/diputados-incluiran-plan-de-gali-de-quitar-juntas-auxiliares
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IMAGEN 

 Ya suman once los aspirantes al PAN municipal 
Aunque Pablo Rodríguez Regordosa se perfila para convertirse en el próximo dirigente municipal del PAN en 
Puebla, ya suman once los aspirantes a participar en el proceso interno del blanquiazul para elegir al próximo 
presidente del Comité Directivo Municipal.   Con el incremento del número de aspirantes, al menos cinco panistas 

se verían identificados con el grupo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y seis con el del grupo de Eduardo 
Rivera Pérez.   El panista Marco Antonio Ramírez Moreno se sumó a los 10 aspirantes que compiten para colocarse 
al frente del Comité Municipal de Acción Nacional, aunque dijo no estar obsesionado con la dirigencia municipal de 

su partido. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/24/ya-suman-once-los-aspirantes-al-pan-municipal  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide Congreso 1.5 mdp para estudios sobre caso límites territoriales 
El Congreso del estado solicitó una ampliación presupuestal de un millón 500 mil pesos, para la contratación de 
las 4 universidades que serán las responsables de realizar un estudio técnico sobre los límites territoriales entre 

Puebla y San Andrés Cholula. Este recurso ya fue autorizado por la Secretaría de Finanzas del Estado para que a 
más tardar en los próximos días se puedan contar con los recursos suficientes para iniciar con estos estudios que 
serán vitales para poder resolver este añejo conflicto. Tras la reunión del Comité de Adquisiciones del Legislativo, 
el presidente, Jorge Luis Blancarte, informó que esta petición fue solicitada ayer mismo, por lo que se informó que 

ya se cuenta con la autorización correspondiente; por lo tanto, podría ser mañana mismo que se firmen los 
contratos con las cuatro instituciones, BUAP, UDLAP,  UNAM y la Libre de Derecho para que a más tardar en 30 
días puedan entregar los resultados. (Angélica Patiño Guevara)  

http://contraparte.mx/pide-congreso-1-5-mdp-para-estudios-sobre-caso-limites-territoriales/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla acosa a contribuyentes para el pago del predial, acusa San Andrés Cholula 
“Es una irresponsabilidad llegar amenazando a los comerciantes y más aún apuntarles con un arma de fuego”, 
declaró el regidor de Gobernación del municipio de San Andrés Cholula, Jesús Romero Toxqui. En pasados días el 
ayuntamiento de San Andrés Cholula realizó la entrega de la documentación requerida por el Congreso del 

Estado, y en donde se encuentran los puntos necesarios para demostrar que los 8.5 kilómetros de la supuesta 

“zona en conflicto” le pertenece al municipio de San Andrés Cholula. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44660:puebla-acosa-a-contribuyentes-
para-el-pago-del-predial-acusa-san-andr%C3%A9s-cholula&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Solicita Congreso ampliación presupuestal por 1.5 mdp 
El Congreso de Puebla solicitó una ampliación presupuestal por 1.5 millones de pesos para la contratación de los 
servicios que brindarán cuatro universidades públicas y privadas, para el análisis de las pruebas históricas, 
socioeconómicas y jurídicas que presentaron los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula para resolver el 
conflicto limítrofe. En entrevista, el diputado local de Movimiento Ciudadano, Jorge Luis Blancarte, detalló que con 

esos recursos se pagará a las universidades, mas no se asegura que con los resultados que presenten se resuelva 

el tema limítrofe entre ambos ayuntamientos, ni que el mismo quede resuelto ante de que concluya este año 
legislativo. (Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63343solicita-congreso-ampliación-presupuestal-por-15-mdp#.UkKqcOWv5KY  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/24/ya-suman-once-los-aspirantes-al-pan-municipal
http://contraparte.mx/pide-congreso-1-5-mdp-para-estudios-sobre-caso-limites-territoriales/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44660:puebla-acosa-a-contribuyentes-para-el-pago-del-predial-acusa-san-andr%C3%A9s-cholula&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44660:puebla-acosa-a-contribuyentes-para-el-pago-del-predial-acusa-san-andr%C3%A9s-cholula&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/63343solicita-congreso-ampliación-presupuestal-por-15-mdp#.UkKqcOWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Transparencia y rendición de cuentas promete Tony Gali se realiza el octavo encuentro del periodo de 

transición con el Presidente Municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez. 
 El Ayuntamiento de Puebla ya mando la ayuda que se recolecto durante 2 semanas en el salón de 

regidores aya en el Centro Histórico de Puebla. 
 No es con manifestaciones que se resuelve conflictos dice el Secretario de Gobierno Luis Maldonado 

Venegas esto por el cierre de 5 horas de vecinos de San Miguel Espejo a causa del puente que zozobró 
este fin de semana. 

 El Alcalde Eduardo Rivera Pérez evalúa el avance del 82% del pavimento hidráulico aya en Zavaleta 
cumpliendo compromisos el alcalde Eduardo Rivera. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Una vez más desarrollo urbano municipal amplia los recursos para el programa de casa baches. 

 AGF anuncia que trabajará en conjunto con la federación y el estado para reubicar viviendas asentadas en 
zonas de riesgo.  

 Ayer ciudadanos de Amozoc tomaron la caseta ubicada en la carretera de Amozoc para exigir la reparación 

de un puente peatonal, la regidora de obras dice que el municipio no tiene dinero para reparar esa 
estructura, y ante el cierre el SGG, Luis Maldonado, señaló que se abrirán instancias de diálogo para que los 
pobladores no cierren autopistas, finalmente todos tienen razón.  

 El Ayuntamiento toma la bandera de Tony Gali en el tema que nos platicó aquí el presidente municipal 

electo en desaparecer Juntas Auxiliares el Congreso lo va analizar.  
 1.5 mdp para la asesoría de universidades al Congreso en el tema limítrofe.. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Todas las obras de concreto están en tiempo , mire la calzada Zabaleta ya tiene el 80% de avance y la 11 

sur tiene 50% de avance, es muy grande esta obra y va bien. Nosotros que sufrimos las consecuencias 
nos desesperamos en algunos momentos y la obra es muy grande y que hay que aguantar. Ayer el 
presidente municipal ERP, dijo que van a ser de concreto el bulevar Norte, el bulevar Xonaca, el circuito 
Juan Pablo II, la 31 y la 25 oriente-poniente serán de concreto, se quedarán los proyectos ejecutivos para 
que se realicen estas obras en la administración de Tony  Gali. Esta ciudad se va a ir olvidando de baches 
por lo menos en sus vialidades primarias hay obras que ya son de concreto y ya quedaron y si hacen lo 

que le estoy diciendo van a quedar muy bien las vialidades primarias de esta ciudad de Puebla.  
 Mil 100 mdp estan buscando ERP y AGF para que se hagan estas obras arrancando la administración en le 

mes de febrero, están trabajando en el presupuesto enhorabuena que lo consigan, hace falta.  
 AGF buscará reubicar a 7 mil familias que hoy están en zonas de peligro, no es fácil pero hay la intención y 

hay con que se puede hacer.  
 Inmobiliarios dicen que la reforma hacendaria limitará la compra de casas están muy preocupadas.  

 1.5 mdp pide el Congreso para darle a las universidades los estudios para definir los límites territoriales 
entre Puebla y San Andrés.  

 Detenidos por tratas de personas logra la autoridad de Puebla, operaban en la zona de Puebla y Tlaxcala, 
ya están en la cárcel.  

 Transparencia y revisión de cuentas y servicios de calidad es prioridad del gobierno municipal de Puebla, 
esto es lo que dice AGF.  

 Tras aceptar una mesa de diálogo y negociación, las autoridades estatales y municipales, habitantes de 

San Miguel Espejo, retiraron el plantón que mantenían en la caseta de Amozoc.  
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E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Aumentan las quejas por daños a automóviles con la proliferación de baches habrá que esperar a que 

terminen las lluvias dice Miguel Ángel Macip Director de Obra Municipal. 
 El Ayuntamiento de Puebla acuso el de Amozoc de empeorar el problema del puente averiado que conecta 

a San Miguel Espejo con la Hacienda de Capulac.   
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Por que no soluciona los baches el Presidente Municipal Eduardo Rivera y Tony Gali la pavimentación con 

concreto hidráulico de Boulevares Nortes, Xonaca, Valsequillo 31 Oriente poniente y Circuito Juan Pablo II. 
 Y el Congreso del Estado se hace como el tío lolo ahora se gastan 1.5 millones de pesos para que 

universidades realicen un estudio para delimitar la zona entre Puebla y San Andrés Cholula. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El secretario general de gobierno Luis Maldonado Venegas informó que ante el  cierre de la caseta Puebla- 
Amozoc por parte de habitantes de San Miguel Espejo, quienes exigen la reparación del puente que 
conecta con Canoa, personal de la dependencia a su cargo busca entablar mesas de diálogo con los 
pobladores para llegar a un buen acuerdo. 

 El director Operativo del Organismos de Limpia del Ayuntamiento de Puebla, Gilberto Rivera Ibarra dio a 
conocer que  han retirado 150 toneladas de basura de ríos y barrancas para evitar  inundaciones en esta 
temporada de lluvias. 

 El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Sala de Regidores, culminó la primera entrega de productos 
como apoyo a las familias que resultaron damnificadas por el paso del huracán Ingrid que afectó a varias 
comunidades del Estado de Guerrero. 

 El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó sobre los avances de obras de 
modernización con concreto hidráulico que se están llevando a cabo en principales vialidades de la ciudad, 
como la Calzada Zavaleta 

 Este martes los equipos del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y el alcalde electo Tony 
Gali Fayad, dieron continuidad al periodo de transición del Ayuntamiento, con la finalidad de intercambiar 
ideas además de exponer las acciones y proyectos realizados por cada dependencia. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Los regidores panistas del cabildo de Puebla aplaudieron la propuesta del edil electo, José Antonio Gali 

Fayad, de desaparecer siete juntas auxiliares. Señalaron que se evitará fugas de dinero, cobros indebidos 
y representaría un ahorro a la comuna. Mientras que la regidora del PRI, consideró que se debe analizar 
dicha propuesta. 

 El PRI en el Congreso del estado dijo que es inviable que desaparezcan siete juntas auxiliares de la capital 

como lo analiza el presidente electo, Antonio Gali, ya que la ciudadanía perdería representatividad, esto lo 
dio a conocer el coordinador del tricolor, Ernesto Leyva. 

 Antes de terminar el año serán presentados los funcionarios públicos que integrarán el gabinete municipal, 

esto lo dio a conocer el presidente electo, José Antonio Gali  Fayad. Mencionó que dichos funcionarios lo 
acompañaran a los foros ciudadanos a fin de ver sus actitudes al frente de la ciudadanía. 

 El presidente municipal de Puebla, dijo que al término de su administración habrá sido pavimentadas 12 
vialidades primarias. Esto tras realizar un recorrido de supervisión de obras con concreto hidráulico de la 
calzada Zavaleta. 

 La Secretaría de Finanzas aprobó una ampliación presupuestaría de 1.5 millones de pesos al Congreso del 
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estado para un estudio técnico que realizarán cuatro universidades y así resolver el conflicto territorial 
limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula. 

 El Instituto Electoral del Estado aprobó aplicar multas de hasta de 30 mil pesos a los candidatos a 
diputados que en el pasado proceso electoral del 7 de julio no acudieron a los debates. La consejera Olga 
Lazcano indico que quienes incurrieron en una falta deben justificar su ausencia de lo contrario serán 

acreedores a la sanción. 
 El proyecto de estacionamientos subterráneos que propone el edil electo de Puebla, son viables y 

necesarios, esto lo dijo el Consejo de Organismos Empresariales a través de su presidente, quien 
considero que estos proyectos deben ser acompañados de otros y pidió las tarifas de los estacionamientos 
que sean regulares o vigiladas por Normatividad para evitar abusos. 

 Miguel Ángel Macid, director de obra pública, reconoció que existen muchos baches en las principales 
vialidades de la capital a pesar del esfuerzo del gobierno municipal por taparlos. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Ayer en la caseta de Amozoc, después de cuatro horas levantan bloqueo, demandan un nuevo puente. 
 La ONU capacitará a presidentes municipales electos de Puebla. 
 Supervisa edil tres obras de concreto hidráulico. 
 Aumentan 40 por ciento las quejas por baches en Puebla capital. 
 Cobrarán universidades 1.5 millones de pesos por análisis de zona limítrofe. 

 Acusa San Andrés Cholula a Puebla de violar su territorio. 

 “Cocinan” diputados locales eliminación de siete juntas auxiliares. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se voltea un trailer al intentar dar una vuelta esto ante al camino San Lorenzo Almecatla, el percance 
provoca el cierre de un carril, por más de 5 horas.  

 Dos autos se impactan en 16 de septiembre y la 21 oriente uno de los conductores se pasa la luz roja del 
semáforo y provoca este accidente, hay 4 lesionados.  

 Dos taxis protagonizan un accidente en la 31 poniente y la calle Ciltlaltepetl, en la colonia Volcanes el 
incidente genera caos por más de media hora por fortuna no hay heridos.  

 

 

c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Alumnos de la Primaria de ex Hacienda Capulac están en riesgo debido a afectaciones de agua y 
cuarteadoras de techos de las aulas de esta institución. 

 La lateral de la autopista quedo inundada y varios automóviles resultaron afectados tras la lluvia de ayer. 

 3 muertos y 130 familias damnificadas 12 viviendas dañadas y afectaciones en 43 tramos carreteros es el 
último saldo que ha dejado el mal clima hasta el momento en Puebla. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Insta Gobernador a presidentes municipales a no dar permisos de construcción en zonas de 
riesgo 

El gobernador Rafael Moreno Valle llamó a los presidentes municipales a no otorgar permisos de construcción en 
zonas de alto riesgo, como por ejemplo en las orillas de los ríos y las barrancas, pues advirtió que este tipo de 
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autorizaciones pueden costar la vida de los pobladores, principalmente en esta temporada de lluvias. Consideró 
que las afectaciones carreteras y el deceso de tres personas en el municipio de Tlatlauquitepec- resultado de los 
recientes fenómenos climatológicos- deben dejar una lección a las autoridades y a la ciudadanía, en el sentido de 
evitar la instalación de viviendas en terrenos peligrosos. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3133737.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Reprueba Elena Poniatowska obras suntuosas y millonarias de Moreno Valle 
Para la Escritora, activista y Periodista mexicana, Elena Poniatowska Amor, las obras del gobierno morenovallista, 
como el teleférico y la  rueda de observación son suntuarias. Desde la perspectiva de la intelectual, la sociedad 

poblana no quiere obras en las que caben pocas personas; incluso cuestionó: ¿Ustedes quieren la rueda de la 
fortuna, que se pare en lo alto del cielo; eso quieren? Al mismo tiempo, aclaró que no conoce bien las acciones 
gubernamentales emprendidas por el mandatario poblano, pero reiteró que la ruedota y el transbordador, son 
obras suntuosas en las que caben pocos poblanos. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-25/portada/reprueba-elena-poniatowska-obras-suntuosas-y-
millonarias-de-moreno-valle  
 

HERALDO 

 Servil y traidor, Islas Maldonado olvida favores de Elba Esther  

El dirigente de la fracción Izquierda Democrática Nacional del PRD, Jorge Méndez Spínola, criticó al dirigente 

estatal del Partido Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, por su actitud traicionera y convenenciera, ya que en 
cuanto cayó la hija de Elba Esther Gordillo, la todavía senadora Mónica Arriola Gordillo, de la secretaría general 
del Panal, con toda facilidad le dio la espalda y ahora como “perrito faldero” va tras su amo, Rafael Moreno Valle 
Rosas”. Consideró que al líder panalista no le queda otra que asumir una actitud rastrera y vergonzosa, una vez 
que Elba Esther Gordillo Morales, fundadora de Nueva Alianza, perdió todo su poder, dejando a su hija Mónica 
Arriola como Secretaria General, quien aún era objeto de todo tipo de atenciones por parte del Gobernador y tras 

ella para satisfacer sus gustos, el propio Gerardo Islas. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-25/portada/servil-y-traidor-islas-maldonado-olvida-favores-de-
elba-esther  
 
HERALDO 

 Gordillo a un paso de estar libre: abogado 
El Juez federal del Cuarto Distrito en Materia de Amparo del Primer Circuito concedió un amparo a Elba Esther “La 

Maestra” Gordillo por deficiencias en la averiguación previa del Ministerio Público, es decir de la Procuraduría 
General de la República (PGR), que a su vez nunca recibió en tiempo y forma la querella de la SHCP en contra de 

la profesora. Por lo tanto, determinó el Juez, que no se justifica la privación de la libertad por los delitos que se le 
imputan. Una ficha informativa, difundida por el Consejo de Judicatura Federal, elaborada por el Juzgado Cuarto 
de Distrito de Amparo en la Ciudad de México, que otorgó la protección de la justicia federal a Gordillo, plantea 
que la cancelación de la formal prisión implicará que el juez encargado del proceso penal en contra de Gordillo 
Morales queda en facultades jurisdiccionales para revisar si existe forma de enmendar la plana a los errores de 
procedibilidad legal en que incurrió tanto la Secretaría de Hacienda como la PGR. (Notimex)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-25/portada/gordillo-un-paso-de-estar-libre-abogado  

 
HERALDO  

 Ratifican segundo rechazo a redistritación de municipios 
La Comisión Local de Vigilancia del Instituto Federal Electoral (IFE) rechazó por segunda ocasión propuesta de 

redistritación federal, enviada por el Consejo General, al argumentar que existen más perjuicios que beneficios en 
zonas indígenas. En conferencia de medios, el vocal ejecutivo de la Junta Local del IFE, Luis Zamora Cobián 
señaló que hoy se enviará una contra propuesta para que sea analizada por el Consejo General. Señaló que el 
trabajo realizado, que será enviado, está “perfectamente justificado”, para que el Consejo General del IFE acepte 
una mejor redistribución de los municipios indígenas, mismos que se tiene un registro de 34 en toda la entidad, 

por lo que proponen que éstos sean agrupados en cuatro distritos y no en dos como lo indica la propuesta 
original. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-25/portada/ratifican-segundo-rechazo-redistritacion-de-municipios  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3133737.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-25/portada/reprueba-elena-poniatowska-obras-suntuosas-y-millonarias-de-moreno-valle
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-25/portada/reprueba-elena-poniatowska-obras-suntuosas-y-millonarias-de-moreno-valle
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-25/portada/servil-y-traidor-islas-maldonado-olvida-favores-de-elba-esther
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-25/portada/servil-y-traidor-islas-maldonado-olvida-favores-de-elba-esther
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-25/portada/gordillo-un-paso-de-estar-libre-abogado
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-25/portada/ratifican-segundo-rechazo-redistritacion-de-municipios
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SINTESIS 

 Benefician a menores de Hueyapan 
En gira de trabajo por la Sierra Nororiental, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika 
Alonso de Moreno Valle  entregó equipo para 7 desayunadores escolares con lo que se benefician 595 menores de 
primaria y secundaria  del municipio de Hueyapan. Alonso de Moreno Valle  dio a conocer que el Sistema Estatal 
DIF invirtió más de 200 mil pesos para el equipamiento de los centros alimentarios, con el fin de garantizar la 

correcta preparación de los alimentos. Asimismo, entregó básculas a desayunadores escolares tanto en su 
modalidad fría como caliente, a través de las cuales se tendrá el control y seguimiento de peso y talla de 479 

niñas y niños. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69456/benefician-a-menores-de-hueyapan/puebla  
 

SINTESIS 

 Especializará HTSJP a estudiosos del derecho 
El Honorable Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla (HTSJP) capacitará a abogados postulantes, 
maestros y alumnos de instituciones especializadas en Derecho en el tema de 'Juicio Oral Mercantil en su 
Desarrollo Teórico Práctico'. La finalidad de los cursos es actualizar a los profesionales del Derecho para estar 
vigentes dentro del nuevo sistema de justicia. El curso será impartido por el Instituto de Estudios Judiciales del 

HTSJP con Jueces especializados en materia mercantil y asuntos financieros, con una duración de 20 horas. 
(Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/69452/especializara-htsjp-a-estudiosos-del-derecho/puebla  
 
SINTESIS 

 Iniciará IEE proceso de sanción 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE), facultó al presiente del órgano colegiado, Armando 
Guerrero Ramírez para que inicie el procedimiento sancionador contra 8 ex candidatos a diputados que no 
asistieron al debate correspondiente. Por lo que podrían ser exhibidos públicamente o pagar 30 mil pesos. 

Después de dos meses de concluido la jornada electoral del 7 de julio, los consejeros electorales por unanimidad 
aprobaron el  sancionar con una amonestación pública que se publicará en el periódico oficial del Estado o con 
una multa económica a los a los ex candidatos que decidieron no presentarse a debatir y que no puedan justificar 
legalmente su falta. (Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/69450/iniciara-iee-proceso-de-sancion/puebla  
 

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Reprueba Poniatowska obras suntuosas de Moreno Valle 
La escritora mexicana Elena Poniatowska criticó las obras del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, sobre todo 
la del teleférico y la rueda de observación, a las que calificó como suntuarias. En entrevista durante su visita al 
Instituto de Estudios Superiores (IES), donde realizó la conferencia “Mujeres ilustres en México” para los 
estudiantes, señaló que no puede calificar en general el desempeño de la administración morenovallista por 

desconocerla. Entre el teleférico y la rueda de la fortuna u observación, llamada Estrella de Puebla, tendrían un 
costo de más de 600 millones de pesos, por lo que calificó las obras “suntuarias” y que no consultaron los 
ciudadanos del estado de Puebla. La afamada escritora y periodista Elena Poniatowska fue cuestionada sobre el 
desempeño de Rafael Moreno Valle al frente del gobierno estatal, pero se refirió expresamente a los dos mega 

proyectos referidos. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113120  
 

 
 
CAMBIO 

 Delegados federales regatean apoyo a Pepe Chedraui 

José Chedraui Budib, diputado plurinominal electo por el PRI, continuó con su estrategia de agrupar a las fuerzas 

http://sintesis.mx/articulos/69456/benefician-a-menores-de-hueyapan/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69452/especializara-htsjp-a-estudiosos-del-derecho/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69450/iniciara-iee-proceso-de-sancion/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113120
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del tricolor, por lo que convocó la tarde de ayer a una comida a los delegados federales para establecer una 
dinámica de trabajo con la mini bancada de diputados locales del partido, la cual se prepara a coordinar en el 
primer año de la próxima Legislatura del Congreso del estado. Sin embargo, la convocatoria de Chedraui Budib 
fue desairada por los delegados identificados con los grupos políticos de Juan Carlos Lastiri Quirós y Blanca Alcalá 
Ruiz. Entre los principales ausentes destacó Juan Manuel Vega Rayet de la Sedesol y Nancy de la Sierra de 

Oportunidades. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27491-jose-chedraui-convoca-a-
delegados-federales  
 

CAMBIO 

 SEP no cede en mano dura: continuarán las sanciones 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) le declaró la guerra al SNTE pues el titular de la dependencia, Jorge 
Alberto Lozoya Legorreta, advirtió que continuarán los cambios de adscripción de directores pese a la molestia 
externada por los líderes sindicales ante este tipo de medidas. En entrevista, el funcionario morenovallista 

descartó que se estén extralimitando al cambiar a los docentes a otras instituciones, pues el objetivo de la 
reforma educativa es que el Estado recobre el control del sistema. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27510-sep-no-cede-en-mano-dura-
continuaran-las-sanciones  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Protestan petistas de Atzitzihuacan en el Congreso; exigen anulación de comicios 
El candidato del Partido del Trabajo (PT) a la alcaldía de Atzitzihuacan, Félix Cazales Díaz, encabezó ayer una 
marcha en el primer cuadro de la ciudad para exigir la anulación de los comicios en esa demarcación. La protesta 

de ayer es la tercera que encabeza Cazales en lo que va del proceso comicial, en el que ha acusado al Instituto 
Electoral del Estado (IEE) y al Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) de obstruir y violar sus derechos 
político–electorales. Ayer denunció que el Consejo General del IEE cometió una ilegalidad al entregar la constancia 
de mayoría a la abanderada de la coalición Cinco de Mayo (PRI–PVEM), Marisela Ramos Jiménez. (Mónica 
Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/protestan-petistas-de-atzitzihuacan-en-el-congreso-exigen-
anulacion-de-comicios/  

 

 
 

MILENIO  

 Tribunales definirán la redistritación 

Debido a una diferencia por la conformación de los distritos que registran alta población indígena, serían los 
tribunales federales los que definan la redistritación para el estado, luego que la Junta Local del Instituto Federal 
Electoral (IFE) se manifestó en contra de la propuesta de redistritación que elaboró para Puebla el comité técnico 
asesor, porque reduciría la representación de los pueblos indígenas en la Cámara de Diputados, al congregar la 
mayoría las comunidades autóctonas de la Sierra Norte en un solo distrito. En conferencia de prensa, el 
presidente de la Junta Local del IFE, Luis Zamora Cobián. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba458828e548  
 

MILENIO  

 Reportan daños por lluvias en 23 escuelas 
Un total de 23 escuelas, la mayoría ubicadas en las sierras Norte y Oriental de Puebla resultaron dañadas ante las 

lluvias de los últimos días, de las cuales, una comenzó a ser reubicada. Los planteles dañados se ubican en 16 
municipios, entre ellos, Ajalpan, Eloxochitlán, Francisco Z. Mena, Hueyapan, San Sebastián Tlacotepec, Teziutlán, 
Tlacotepec de Porfirio Díaz y Nicolás Bravo. El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad, 
Jorge Alberto Lozoya, destacó que la escuela que comenzó a ser reubicada es una telesecundaria ubicada en el 

municipio de Francisco Z. Mena. (Jaime  Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba45882e9fa2   
 
MILENIO  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27491-jose-chedraui-convoca-a-delegados-federales
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/27491-jose-chedraui-convoca-a-delegados-federales
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27510-sep-no-cede-en-mano-dura-continuaran-las-sanciones
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/27510-sep-no-cede-en-mano-dura-continuaran-las-sanciones
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/protestan-petistas-de-atzitzihuacan-en-el-congreso-exigen-anulacion-de-comicios/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/protestan-petistas-de-atzitzihuacan-en-el-congreso-exigen-anulacion-de-comicios/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba458828e548
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba45882e9fa2
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 Renuncias en la BUAP ante cambio de rector 
Los vicerrectores y más de 100 funcionarios y personal de confianza, comenzaron a presentar sus renuncias con 
fecha 4 de octubre a sus cargos en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), día en que comienza 
la gestión 2013-2017 del rector electo, Alfonso Esparza Ortiz. El titular de la Tesorería, Oscar Gilbón Rosete; la 
titular de la Contraloría, Mayela Delong Carsolio; la Abogada General, Miriam Olga Ponce Gómez; y el titular de la 

Defensoría de los Derechos Universitarios, Eusebio Arnulfo Cordero Méndez, son los cuatro funcionarios 
universitarios que pese al cambio de rector continuarán en sus puestos. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba45882bd87c  
  

 
 

E-CONSULTA 

 Envía arquidiócesis de Puebla 22 toneladas de ayuda a Oaxaca 
La arquidiócesis de Puebla envió 22 toneladas de ayuda a Oaxaca para apoyar a 16 comunidades de la costa y la 
montaña, que resultaron afectadas por el fenómeno meteorológico conocido como "Manuel".El vocero de la 
arquidiócesis de Puebla, Dante Pimentel, explicó que la ayuda fue recaudada en la última semana con apoyo de 
los fieles católicos, de la Fundación Cáritas y del Banco de Alimentos. Destacó que las 22 toneladas de apoyo se 
dirigen hacia la diócesis de Huatulco desde donde comenzará la distribución para apoyar a los más necesitados. 

(Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-24/sociedad/envia-arquidiocesis-de-puebla-22-toneladas-de-ayuda-
oaxaca  
 

E-CONSULTA 

 No regresarán a sus escuelas los 26 directores removidos por paro 
Pese a los procesos legales iniciados por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), los 26 
directores que fueron cambiados de sus centros de trabajo por sumarse al paro nacional convocado por la CNTE el 
pasado 11 de septiembre no serán reinstalados en su lugar original de adscripción. En entrevista, el secretario de 
Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya Legorreta señalo que "los cambios en las direcciones van a proseguir" y 

se negó a contestar si existe la posibilidad de un arreglo negociado con el SNTE.. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-24/educacion/no-regresaran-sus-escuelas-los-26-directores-
removidos-por-paro  

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Sancionarán en Puebla a excandidatos que no acudieron a debates 

El Consejo General del Instituto Estatal Electoral acordó iniciar el proceso sancionador para candidatos a diputados 
de mayoría relativa que no acudieron a los debates de ley en la que debieron exponer sus programas y 
propuestas. En junio el IEE calendarizó esos ejercicios, que eran obligatorios. Las sanciones serán aplicadas 

conforme a lo establece el artículo 392 del código electoral vigente, que señala que se castigará a los presuntos 
responsables con una amonestación pública como mínimo y hasta una multa de 500 días de salario que equivale a 
30 mil pesos. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/sancionaran_en_puebla_a_excandidatos_que_no_acudieron_a_debates#.Uk
Imn-Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Lozoya advierte más cambios dentro de la SEP 
Los cambios en las direcciones de los centros escolares del estado continuarán, advirtió el Secretario de Educación 
Pública (SEP), Jorge Alberto Lozoya, quien dijo que la autoridad estatal no se excedió en sancionar a al menos  

una veintena de docentes por permitir el paro de brazos caídos del pasado 11 de septiembre. En entrevista el 
funcionario estatal señaló que los movimientos responden a una reestructuración al interior de la SEP, 

dependencia que durante los últimos años ha crecido enormemente. "Para cumplir las metas de la Reforma 
Educativa, se necesita una Secretaría mucho más esbelta y ágil que evite duplicación de funciones y que a su vez 
tengan mayor autonomía de gestión y dinamismo", apuntó. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/candidaturas_independientes_sin_reglamentacion_para_ser_operante#.UhK
xGeWv5KY 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba45882bd87c
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-24/sociedad/envia-arquidiocesis-de-puebla-22-toneladas-de-ayuda-oaxaca
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-24/sociedad/envia-arquidiocesis-de-puebla-22-toneladas-de-ayuda-oaxaca
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-24/educacion/no-regresaran-sus-escuelas-los-26-directores-removidos-por-paro
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-24/educacion/no-regresaran-sus-escuelas-los-26-directores-removidos-por-paro
http://periodicodigital.com.mx/notas/sancionaran_en_puebla_a_excandidatos_que_no_acudieron_a_debates#.UkImn-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/sancionaran_en_puebla_a_excandidatos_que_no_acudieron_a_debates#.UkImn-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/candidaturas_independientes_sin_reglamentacion_para_ser_operante#.UhKxGeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/candidaturas_independientes_sin_reglamentacion_para_ser_operante#.UhKxGeWv5KY
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IMAGEN 

 Ofrecer servicios con calidad, compromiso de la SSEP: Rivero 
Al refrendar el compromiso de brindar atención médica de calidad a los poblanos con el firme objetivo de lograr 
una Puebla más sana, el Secretario de Salud, Roberto Rivero Trewartha, convocó a todo el  sector a trabajar con 
un sentido humano para servir de la mejor manera a los ciudadanos, lo anterior al encabezar los trabajos de la 

segunda sesión ordinaria del Consejo Estatal de Salud del Estado de Puebla 2013 en el que se analizaron y 

evaluaron los avances de la entidad en materia de salud.   Ante los integrantes del Consejo, Rivero Trewartha 
resaltó que para la administración que encabeza el gobernador Rafael Moreno Valle es de gran importancia que la 
infraestructura hospitalaria ofrezca cobertura en todo el territorio poblano, incluyendo las comunidades más 
alejadas de la capital, donde se han construido centros de salud y hospitales, en donde el factor humano es lo más 
importante. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/24/ofrecer-servicios-con-calidad-compromiso-de-la-ssep-rivero  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inaugura Moreno Valle obras de reconstrucción Tehuacán-Coxcatlán 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, inauguró esta mañana las obras de reconstrucción en la carretera 

Tehuacán-Coxcatlán, que tuvo una inversión de 14 millones de pesos. Durante el evento explicó que esta 

rehabilitación beneficia a 19 mil 764 habitantes de la redonda. Asimismo puso en marcha el sistema de agua 
potable de Coxcatlán en el que se erogaron 2 millones de pesos en beneficio de 3 mil 580 habitantes. El 
mandatario local dio a conocer que estos trabajos generaron 60 empleos directos y un total de 250 indirectos. 
(José Romero)  
http://contraparte.mx/inaugura-moreno-valle-obras-de-reconstruccion-tehuacan-coxcatlan/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide IFE local distribución a 4 distritos a zonas indígenas 

La Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE), solicitará al Consejo General del IFE en México dividir en 4 
distritos electorales los municipios indígenas de la entidad, con la finalidad de poder nivelar la representación de 
este sector de la sociedad en Puebla. El vocal Ejecutivo del IFE, Luis Zamora Cobián, informó que de acuerdo a la 
propuesta enviada por el Consejo General, pretenden solo dividir en 2 distritos a estos municipios indígenas: sin 
embargo, por las distancias entre cada comunidad, el trabajo se complicaría para las elecciones federales del 

2015, las intermedias del 2018 y las del 2021 reducirá sus distritos federales de 16 a 15. (Angélica Patiño 

Guevara)  
http://contraparte.mx/pide-ife-local-distribucion-a-4-distritos-a-zonas-indigenas/  

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Ex candidatos a diputados multados con 30 mil pesos por no ir a debates 
A más de dos meses de la elección del 7 de julio el  Consejo general del Instituto Electoral del Estado aprobó por 
unanimidad que se inicie una investigación para poder sancionar a los ex candidatos a diputados que no acudieron 
a los debates a los que estaban obligados a asistir por ley. Se hará la investigación y darán  a los partidos 
políticos el derecho de audiencia, informó la consejera electoral Olga Lazcano. En entrevista, detalló que con este 
derecho los ex abanderados que no asistieron a los debates obligatorios tendrán que  presentar las pruebas y 

alegatos en su defensa, ante el proceso de sanciones en su contra que pueden ir desde amonestación pública 
hasta el pago de los 500 días de salario mínimo  que representaría un monto de 30 mil pesos. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44680:ex-candidatos-a-diputados-
multados-con-30-mil-pesos-por-no-ir-a-debates&Itemid=127  
 
 
PUEBLA ON LINE 

 IEE reserva información financiera de 2012 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/24/ofrecer-servicios-con-calidad-compromiso-de-la-ssep-rivero
http://contraparte.mx/inaugura-moreno-valle-obras-de-reconstruccion-tehuacan-coxcatlan/
http://contraparte.mx/pide-ife-local-distribucion-a-4-distritos-a-zonas-indigenas/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44680:ex-candidatos-a-diputados-multados-con-30-mil-pesos-por-no-ir-a-debates&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44680:ex-candidatos-a-diputados-multados-con-30-mil-pesos-por-no-ir-a-debates&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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En sesión ordinaria, el consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó por unanimidad y sin 
discusión la reserva de información de 11 expedientes, que de acuerdo al representante del Partido del Trabajo, 
Alfonso Rodríguez Periañez, se encuentran los estados financieros de 2012 del gasto  corriente ordinario. Abundó 
que dentro de la información en reserva se cuentan las auditorías que realizan a los partidos políticos,  así como 
las de algunas áreas del Instituto Electoral del Estado que audita el Congreso local. Indicó que la reserva será en 

tanto no concluyan las auditorías, pero no dio el tiempo exacto. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44678:iee-reserva-informaci%C3%B3n-
financiera-de-2012&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Esparza Ortiz reconoce a 70 jóvenes alfabetizadores de la BUAP 
El rector Alfonso Esparza Ortiz entregó reconocimientos y sudaderas conmemorativas a 70 estudiantes de 
preparatoria de la BUAP que durante el verano participaron voluntariamente en la alfabetización de 500 
habitantes de Cuetzalan, Libres e Ixtacamaxtitlán, a través del programa “Aprende enseñando” que impulsa el 
Centro Universitario de Participación Social (CUPS). Luego de destacar la importancia de esta labor altruista, el 

Rector sostuvo una amena conversación con los jóvenes, en la que recordó con agrado lo que apreció hace unas 
semanas en su visita a la escuela de la comunidad de Xocoyolo, ubicada en la Sierra Norte de Puebla: (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44676:esparza-ortiz-reconoce-a-70-
j%C3%B3venes-alfabetizadores-de-la-buap&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 SEP reporta 23 escuelas dañadas por lluvias en Puebla 
En Puebla se tienen identificadas 23 escuelas con afectaciones debido a las fuertes lluvias, informó esta tarde 

Jorge Alberto Lozoya, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP). El funcionario destacó que la 
dependencia que encabeza se mantiene atenta de las escuelas que lleguen a presentar algún daño, debido a las 
condiciones meteorológicas, comprometidos con salvaguardar la integridad y seguridad de los estudiantes así 
como de los maestros. “Únicamente los alumnos de la Escuela Primaria Juan Escutia, ubicada en el Municipio de 
Francisco Z. Mena han tenido que ser trasladados a un lugar alterno, debido a las condiciones reportadas en este 
momento”, señaló el titular de la SEP. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44671:sep-reporta-23-escuelas-

da%C3%B1adas-por-lluvias-en-puebla&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Volkswagen advierte sobre posibles despidos 

Reuters informa que Volkswagen, la mayor automotriz europea, advirtió el martes a los trabajadores de su fábrica 
más grande en Alemania que podría introducir medidas de recortes de gastos en los próximos meses para 
contrarrestar el impacto de una ralentización en las ventas. Los ejecutivos de la compañía, entre ellos el jefe de 
finanzas Hans Dieter Potsch, advirtieron recientemente que VW podría postergar algunas inversiones, en 
momentos en que la automotriz alemana lucha con una menor demanda, especialmente en los principales 

mercados europeos. Las entregas globales de VW subieron sólo 0.1% el mes pasado a 720,400 autos, comparado 
con un incremento del 3.2% registrado en julio. Esto convierte a agosto en el mes más débil para VW en cerca de 
dos años y medio. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44663:volkswagen-advierte-sobre-
posibles-despidos&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 No me asumo como el coordinador, busco esa posición: Pepe Chedraui 
El diputado electo por el PRI, José Chedraui Budib, aclaró que no se asume como el coordinador de la bancada del 
tricolor en la próxima legislatura y que las reuniones que ha buscado con los diferentes sectores son para 
fortalecer el grupo parlamentario que entrará en funciones el próximo 15 de enero de 2014. Lo anterior lo dio a 
conocer en la reunión que organizó con los delegados federales y diputados electos. Entre los funcionarios 

federales que acudieron a la cita, estuvieron los delegados de la SEP, José Alarcón Hernández; de Liconsa, Juan 
de Dios Bravo Jiménez; de la Procuraduría Agraria, Isabel Merlo Talavera; de la Conafor, Humberto Aguilar 
Viveros, del Inapam, Malcom Ramírez; de Relaciones Exteriores, Carmen Izaguirre Franco; de Profeco, Carlos 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44678:iee-reserva-informaci%C3%B3n-financiera-de-2012&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44678:iee-reserva-informaci%C3%B3n-financiera-de-2012&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44676:esparza-ortiz-reconoce-a-70-j%C3%B3venes-alfabetizadores-de-la-buap&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44676:esparza-ortiz-reconoce-a-70-j%C3%B3venes-alfabetizadores-de-la-buap&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44671:sep-reporta-23-escuelas-da%C3%B1adas-por-lluvias-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44671:sep-reporta-23-escuelas-da%C3%B1adas-por-lluvias-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44663:volkswagen-advierte-sobre-posibles-despidos&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44663:volkswagen-advierte-sobre-posibles-despidos&Itemid=126
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Hernández, y del Infonavit, José Manuel Treviño. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51858&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-me-asumo-
como-el-coordinador,-busco-esa-posicion:-Pepe-Chedraui  
 
RETO DIARIO 

 IEE aprueba sancionar a candidatos que no acudieron a debates 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) determinó iniciar los procesos sancionadores contra los 
ex candidatos a diputados locales que no acudieron a los debates, mismos que eran obligatorios. La consejera, 

Olga Lazcano Ponce, explicó que de acuerdo con la legislación actual los castigos podrán ir desde amonestaciones 

públicas, hasta 500 días de salario mínimo, que equivalen a 30 mil pesos. "Se faculta al consejero presidente para 
que inicie este proceso ordinario sancionador, ahí se integran los expedientes y nos informan cómo se califican los 
castigos correspondientes; van desde amonestaciones públicas, hasta económicas", expresó. (Agustín Hernández 
Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51857&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IEE-aprueba-
sancionar-a-candidatos-que-no-acudieron-a-debates  

 
RETO DIARIO 

 Sedeso estima daños por lluvias en viviendas de Zacapoaxtla 
En el marco de la instalación del subcomité de vivienda en el municipio de Zacapoaxtla, el secretario de Desarrollo 
Social, Mario Rincón González, destacó que gracias a la coordinación entre los tres órdenes de gobierno, se 
atiende oportunamente a las familias cuyas casas resultaron afectadas tras el paso del huracán “Ingrid” y la 
tormenta “Manuel”. Con la instalación de este subcomité se inicia de manera inmediata el barrido de la zona, lo 

que hará posible determinar el monto necesario para reinstalar a 13 familias de la junta auxiliar de Xalacapan, 
que tuvieron que ser desalojadas debido al reblandecimiento de la tierra en el lugar que habitaban. Al 

entrevistarse con algunos de los afectados, Rincón González manifestó el interés del Gobernador Rafael Moreno 
Valle para que de manera inmediata se garantice que estas familias vivan en un lugar seguro. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51856&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedeso-estima-
danos-por-lluvias-en-viviendas-de-Zacapoaxtla  
 
 
RETO DIARIO 

 SEP tomará medidas si CNTE impide levantar Censo de Alumnos y Maestros 
La SEP tomará medidas en caso que los docentes pertenecientes o afines a la Coordinadora Nacional de 

Trabajadores de la Educación (CNTE) traten de impedir la realización del Censo de Escuelas, Alumnos y Maestros 
de Educación Básica y Especial, mismo que se llevará a cabo del 26 de septiembre al 29 de noviembre en todo el 

país, compartió el titular de la dependencia, Alberto Lozoya Legorreta. En el marco de la presentación ayer del 
padrón organizado por la Secretaría de Educación Pública federal y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI), la CNTE lo rechazó e, incluso, amenazó con boicotearlo en los estados donde tiene influencia, como 
medida contra la reforma educativa y sus leyes secundarias. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51854&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-tomara-

medidas-si-CNTE-impide-levantar-Censo-de-Alumnos-y-Maestros  
 
RETO DIARIO 

 Recursos del Fonden en agenda para reunión gobierno-Banobras 
El gobierno del estado se reunirá mañana con el titular de Banobras, Alfredo del Mazo Maza, para analizar el tema 
del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) para 31 municipios poblanos que sufrieron daños por las lluvias y que 
necesitan 387 millones de pesos para resarcir las afectaciones, aseguró el secretario General de Gobierno, Luis 
Maldonado Venegas. Durante una entrevista, el funcionario, destacó que de momento es la cifra que se solicitará 

al Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) para reparar los daños en la infraestructura carretera, 

en escuelas y viviendas, aunque no descartó que cambie después que los presidentes municipales reporten 
complicaciones, sobre todo, en el área de Teziutlán, la más aquejada. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51849&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recursos-del-
Fonden-en-agenda-para-reunion-gobierno-Banobras  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51858&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-me-asumo-como-el-coordinador,-busco-esa-posicion:-Pepe-Chedraui
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51858&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-me-asumo-como-el-coordinador,-busco-esa-posicion:-Pepe-Chedraui
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51857&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IEE-aprueba-sancionar-a-candidatos-que-no-acudieron-a-debates
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51857&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IEE-aprueba-sancionar-a-candidatos-que-no-acudieron-a-debates
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51856&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedeso-estima-danos-por-lluvias-en-viviendas-de-Zacapoaxtla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51856&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedeso-estima-danos-por-lluvias-en-viviendas-de-Zacapoaxtla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51854&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-tomara-medidas-si-CNTE-impide-levantar-Censo-de-Alumnos-y-Maestros
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51854&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-tomara-medidas-si-CNTE-impide-levantar-Censo-de-Alumnos-y-Maestros
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51849&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recursos-del-Fonden-en-agenda-para-reunion-gobierno-Banobras
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51849&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recursos-del-Fonden-en-agenda-para-reunion-gobierno-Banobras
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EL UNIVERSAL  

 Son ya 130 muertos por Ingrid y Manuel 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, informó que se elevó a 130 el número de personas 

fallecidas por el embate de los ciclones Ingrid y Manuel, mientras siguen las labores para atender a los 
damnificados. En entrevista radiofónica, el funcionario explicó que en las últimas horas se localizaron y rescataron 
sin vida a personas que estaban desaparecidas en La Pintada, donde un alud enterró esa comunidad. Más tarde, en 
el poblado de El Arenal, Osorio Chong dijo que los protocolos para esta emergencia se activaron en tiempo y forma, 
se avisó a la población y de acuerdo con la contingencia se fueron instalando los albergues en escuelas y 

bodegones. (Alberto Morales) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/son-ya-130-muertos-por-8216ingrid-8217-y-
8216manuel-8217-43093.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Chocan Poder Judicial y PGR por caso Elba 
Un juez de Distrito concedió tres amparos a Elba Esther Gordillo Morales y coacusados, por deficiencias en la 
integración de la averiguación previa por parte de la Procuraduría General de la República (PGR) que vulneraron su 
derecho al debido proceso; el hecho derivó en una nueva confrontación con el Poder Judicial de la Federación, ya 

que la dependencia impugnará el fallo que, dijo, se basa en “argumentos endebles y sin consistencia jurídica”, 
además de que acusó de imparcial al Consejo de la Judicatura Federal (CJF) al informar sobre el tema. La 
resolución no implica que se tenga que dictar auto de libertad a la procesada ni a sus presuntos cómplices José 
Manuel Díaz Flores e Isaías Gallardo Chávez.  (Silvia Otero) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/chocan-poder-judicial-y-pgr-por-caso-gordillo-
43096.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Quitar privilegios a IP dará 263 mmdp 
Los cambios al régimen de consolidación fiscal que propone el Ejecutivo a través de la iniciativa de reforma 
hacendaria deben tapar huecos de los que se benefician más de 420 corporaciones mexicanas y elevar la 
recaudación, a fin de fortalecer la capacidad de gasto del gobierno, afirmaron legisladores, expertos financieros y 
fiscalistas. Dicha iniciativa prevé montos de 1.5% del PIB, que equivalen a 263 mil 877 millones de pesos, que 
recuperaría Hacienda por estos ajustes a la consolidación fiscal. Hoy las empresas de un mismo grupo consolidan 

sus resultados fiscales. El régimen de consolidación implica un gasto fiscal temporal. (Ricardo Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/sumara-15-al-pib-quitar-a-ip-privilegios-43091.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Dos versiones del morenovallismo 
Dos de las escritoras nacionales con mayor renombre, Elena Poniatowska y Guadalupe Loaeza, tienen del 
morenovallismo una visión contrastante. 
Elena Poniatowska critica las obras del morenovallismo, sobre todo la del teleférico y la rueda de observación, a 

las que calificó como suntuarias: “A mí, el teleférico y una rueda de la fortuna, me parece que son obras 
suntuarias, que no creo que los poblanos las hayan demandado, ¿o sí?. 

”A ver, díganme, ustedes díganme, ¿ustedes sí quieren una rueda de la fortuna?, además que se pare en lo 
alto del cielo, como se detuvo en la primera vez. ¿Eso quieren?, pero díganlo… ¿no? ¿Y un teleférico sí quieren, 
en el que caben cuántas personas? Son obras suntuarias.” 
Así o más claro. 
La otra cara de la moneda 

Para el periodismo rosa, la versión del morenovallismo es totalmente diferente y hasta contraria a la postura de 
Elena Poniatowska. 
Y aquí cito un fragmento de lo que publicó Guadalupe Loaeza. 
“… Era lunes por la noche. La luna estaba espléndida. A lo lejos se veía el Popo, entre nubes grises, las cuales 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/son-ya-130-muertos-por-8216ingrid-8217-y-8216manuel-8217-43093.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/son-ya-130-muertos-por-8216ingrid-8217-y-8216manuel-8217-43093.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/chocan-poder-judicial-y-pgr-por-caso-gordillo-43096.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/chocan-poder-judicial-y-pgr-por-caso-gordillo-43096.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/sumara-15-al-pib-quitar-a-ip-privilegios-43091.html
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se confundían con el humo que expulsaba el volcán. El Jardín del Arte estaba lleno de gente que iba y venía, 
esperando que empezara lo que resultó ser un gran espectáculo. No muy lejos, se veía el centro comercial en 
la zona de Angelópolis con sus dos grandes almacenes: Liverpool y El Palacio de Hierro. Estaba yo muy 
sentadita en la tribuna de la zona VIP, entre numerosos invitados, admirando ese paisaje tan insólito, cuando, 
de pronto, alguien tocó mi hombro y me entregó un boleto: ‘Que dice el señor Rafael Moreno Valle que la invita 

a subir a la rueda de la fortuna’. Me quedé de a cuatro. Juro que unos minutos antes, le había telepateado, al 
gobernador de Puebla, mi deseo: ‘que me invite, que me invite a subir a la vuelta inicial’. De un tirón tomé el 
boleto. En seguida, Moreno Valle pasó al estrado, junto con su esposa Martha Alonso de Moreno Valle; ambos, 
con una gran sonrisa, recibieron de manos de un representante de World Guinness Record, el testimonio del 
Record Guiness, el cual certificaba que esa gran rueda, que teníamos frente a nuestros ojos, era la más grande 

del mundo por sus 80 metros de altura, por sus 54 góndolas y su tecnología de punta, construida por la 
empresa alemana, Maurer Germán Wheels. ‘Puebla hace historia… Seremos los poblanos recordados por el 

valor de nuestras acciones. Debemos pensar en alto y mirar lejos…’, empezó a decir Moreno Valle. Se veía feliz. 
Cómo no iba a estarlo si acababa de inaugurar el Parque Lineal (14 km) el cual reúne cuatro atractivos: el 
Jardín del Arte, la Estrella de Puebla, el Parque Metropolitano y el Paseo del Río Atoyac (200 mdp). El 
gobernador hacía hincapié en lo que se había convertido Puebla, es decir, en un importante destino turístico, 
como lo demostraba ‘el crecimiento de la afluencia de visitantes en un 44 por ciento en los últimos dos años, 
como resultado de la creación de infraestructura y de la designación de seis municipios como Pueblos 
Mágicos’.” 

Hasta aquí la oda morenovallista. 
Los contrastes son evidentes. Juzgue usted. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2641 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El gobierno de los pueblos 
Muy interesante resulta la propuesta del presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, de 
desaparecer siete de las 17 juntas auxiliares que actualmente conforman el municipio de la ciudad capital. 

Y es que si bien es cierto que no tienen ningún sentido mantener muchas de estas demarcaciones como juntas 
auxiliares, también es importante conocer qué es lo que se plantea hacer con estos siete puntos que han sido 
alcanzados por la mancha urbana. 
De este modo, San Baltazar Campeche, Ignacio Zaragoza, La Libertad, Romero Vargas (Pueblo Nuevo), San 
Felipe Hueyotlipan, San Jerónimo Caleras, Aparicio y hasta San Pablo Xochimehuacan han sido absorbidas por 
la macha urbana, y conservan aún mucho de su colorido y tradiciones, propias de lo que algunas vez fueron los 

pueblos de Puebla. 
Habrá que escuchar cuál es la propuesta para estos lugares, así como también para las localidades que 

conservarán el estatus de juntas auxiliares, localidades que han conservan su modo de vida rural y en donde se 
produce aún la actividad primaria de la agricultura. 
Varias administraciones se han planteado la posibilidad de desaparecer a las juntas auxiliares e incluso se llegó 
a mencionar la posibilidad de convertirlas en delegaciones, al estilo de la ciudad de México. 
Lo cierto es que todos los gobiernos municipales tienen una cuenta pendiente con las juntas auxiliares, sin 

importar el esquema, son zonas olvidadas y en muchos casos —como en la Romero Varga— hasta lugares 
peligrosos en donde el “narcomenudeo” y la delincuencia han sentado sus reales. 
Otro punto que no se delimitado dentro de este tema de las juntas auxiliares es si las nuevas autoridades 
electas en el mes de abril durarán también en el cargo cuatro años y nueve meses o sólo tres. 
Y es que, políticamente, muchos no quieren que los nuevos ediles auxiliares duren en el cargo tanto tiempo. 
Deberá ser labor del Congreso del estado analizar la propuesta del edil electo y entrarle al tema, aunque antes, 
por supuesto, deberá de dar respuesta al tema de los límites territoriales. 

Otros nombres para el gabinete de Gali 
El siempre bien enterado periodista Rodolfo Ruiz Rodríguez adelantó ayer en su columna “La corte de los 

milagros” algunos personajes que posiblemente integren el gabinete del edil electo Antonio Gali Fayad. 
A estos dados a conocer por Ruiz, agregue el nombre de la actual regidora Verónica Mastretta Guzmán para la 
Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología, y también el del actual director de Puebla Comunicaciones, Marcelo 
García Almaguer, quien estará a cargo de todo lo que tenga que ver con la imagen del edil capitalino. 

Como lo adelantó Rodolfo Ruiz, Ricardo Gutiérrez Loyola, hombre de confianza del director de Comunicación y 
vocero gubernamental, Fernando Alberto Crisanto, será quien se encargue de la coordinación con los medios, 
mientras que Marcelo tendrá bajo su control todo el tema de la publicidad y la imagen. 
Este es un primer acercamiento a lo que se perfila para ser el equipo de primer nivel del edil electo de Puebla, 
quien entrará en funciones el próximo 15 de febrero de 2014. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2641
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Rosario Green vendrá a Puebla 
Vaya invitada que lujo que consiguió el líder del Congreso local, el diputado panista Mario Riestra Piña, quien 
gracias a sus buenos oficios tendrá el próximo día 15 de octubre como invitada de lujo a la excanciller y 
exsecretaria general del PRI, Rosario Green. 
Green será la invitada especial en la conmemoración del voto de la mujer en México y vaya que será un placer 

escuchar a la excanciller. 
Rosario Green es todo un personaje; dentro de su impresionante currículum destaca, por supuesto, haber sido 
la número tres en el organigrama de la ONU cuando fungió como secretario general Boutros Boutros Ghali. 
La exsecretaria de Relaciones Exteriores de México dictará conferencia el próximo 15 de octubre en Puebla a las 
10 horas y —reitero— será un lujo poder escucharla. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2640 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Sí se violentaron derechos humanos en Palmar de Bravo 
La tarde del lunes 23 de septiembre en las instalaciones de la Comisión de Derechos Humanos (CDH) de 
Puebla, el empresario e ingeniero Carlos Regino Muñoz Román y siete de sus empleados ratificaron la queja 
presentada en contra del coordinador de agentes del Ministerio Público, Alfredo René Macip, de elementos de la 
Policía Ministerial del Estado (PME), además de una agente del Ministerio Público —de nombre Odeth N.—, y 
quien resulte responsable, por la privación ilegal de la libertad, además de amenazas en contra del personal de 
la empresa de la que fueron víctimas. 

Y es que don Alfredo René se pasó por el “arco del triunfo” todas las leyes que protegen a los ciudadanos 
mexicanos y, en un alarde de fuerza utilizando a personal de la Policía Ministerial del Estado, se llevó detenidos 

a empleados que nunca pudieron haber sido testigos de un crimen que ocurrió en una casa ubicada a 2 
kilómetros de donde se encuentra su centro de trabajo y en una hora en la que ni siquiera se presentaban a 
trabajar. 
¿Cuál fue el motivo? Sólo él lo sabe. 
El caso es que Carlos Regino le renta a Julio Eduardo Morales Genes, presidente municipal de Palmar de Bravo, 

una parte de donde se ubica el rancho La Concepción o La Concha, que se ubica en la carretera a Cañada 
Morelos, a 500 metros al sur de la 12 Sur, última calle del pueblo, que se ubica a unos 2 kilómetros de donde 
vive el alcalde, y no hay ninguna forma de que exista visibilidad entre ambas propiedades. 
El caso es que a los empleados Jesús Cano Sosa, Fausto Silva Carrillo, Vicente Martínez Silverio, Feliciano Cano 
Sosa, Jorge Javier Pérez, Joel Vélez Enrique y Daniel Goyta Llanos, quienes ingresan a su trabajo a las 8 horas 
—la muerte de Manuel Nuria Salas ocurrió entre las 7 y 7:30 horas del sábado 31 de agosto—, fueron 

amenazados para que dijeran haber sido testigos de un hecho que nunca vieron, además de que les pidieron 
que señalaran, incluso, a elementos de la Policía Municipal de Palmar de Bravo. 

Regino Muñoz Román dijo, en la queja presentada el 20 de septiembre pasado, que el día 9 de septiembre a las 
11:30 horas ingresó a su empresa personal de la PME —al frente iba René Macip— y, pese a que no se 
encontraba, comenzaron a registrar todas las instalaciones. 
Para la realización de dicho cateo, los ministeriales utilizaron a dos empleados —Vicente Martínez y Daniel 
Gotilla— como testigos y que durante esta operación otro empleado, Jorge Javier, fue desnudado por los 

investigadores, ¿para que? 
Cuando el constructor llegó, la actitud de los investigadores cambió un poco pero sólo para confundirlo y 
aprovechar ese momento para llevarse a sus empleados, primero a las instalaciones del Ministerio Público de 
Tecamachalco; cuando se enteró y reclamó, le dijeron que sólo era una “invitación” para que fueran a declarar, 
pero no le permitieron que hablara con ellos y de inmediato los trasladaron a la ciudad de Puebla, a las 
instalaciones de la PGJ de Tlaxcala 47, donde no le permitieron entrar; para ese momento eran las 23 horas y 
le dijeron que la atención en esas oficinas era hasta las 21 horas. 

Pese a que al constructor le negaron que sus empleados estuvieran en ese lugar, pudo ver, desde una rendija, 
dónde los tenían, luego a todos los soltaron a las 4 horas del martes 10 de septiembre. 

Lo que denuncian los empleados “invitados” a declarar forma parte de la serie de abusos por parte de 
funcionarios de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). 
Primero, los interrogaron sin que estuviera presente un abogado o familiar de su confianza; les dijeron que les 
iban a “romper la madre” si no cooperaban, que sus casas iban a ser también cateadas; sólo tendrían no que 

responder, sino aceptar —sin que fuera cierto— que vieron en la casa del presidente municipal de Palmar de 
Bravo a personal de la Policía Municipal cuando fue asesinado Manuel Nuria Salas, y no sólo esto, sino que 
vieron a los uniformados acompañando al principal sospechoso de homicidio. 
Ninguno de los empleados quiso hacer suyas esas declaraciones porque realmente no les constaba nada. 
¿Para qué buscaba René Macip testigos falsos? 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2640
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¿Para qué incriminar a la Policía Municipal si había “testigos del crimen”? 
¿Por qué vulnerar los derechos de quienes nada tuvieron que ver con un hecho delictivo? 
¿Quién será responsabilizado de estos atropellos? 
Nos vemos cuando nos veamos. 

  

 
Ratifican queja contra ministeriales. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2639 

 

 
 

 
 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 
Los logros del camaleón 
El nombre de Rafael Moreno Valle es un nombre muy manoseado en Puebla. Para bien o para mal se habla de 
él y se escribe de él todos los días. Los que comerciaron su expresión escrita u oral le endulzan la vida y no 

hallan la forma de darle más de lo que pueden dar. Se ponen de tapete. Y los que se quedaron fuera del 
presupuesto, lo adjetivan como la peor tragedia que le pudo ocurrir al estado. 
Es cosa pues de ponerse en los zapatos de cada uno para sentir lo que sienten: vergüenza o rencor. En fin. 

Pero nos guste o no le dio una imagen diferente a Puebla capital, a su manera pero lo hizo. Eso digamos que 
fue lo bueno, lo malo es que por concentrar las finanzas estatales en un solo sitio descuidó el resto del estado. 
Es cierto. 

Políticamente hablando el Moreno Valle de inicio de sexenio no es el mismo Moreno Valle de hoy. El primero fue 
autoritario, arrogante, prepotente e insensible, cabrón por así decirlo, pero el de hoy es de reconocer que ha 
cambiado de postura y de actitud. Y ha cambiado, no porque sea una persona arrepentida sino porque las 
circunstancias políticas del país lo obligaron a ser diferente. 
Psicología, interés e instinto de conservación hete ahí la necesidad del cambio. Con Felipe Calderón tenía 
complicidad y confianza por ser del mismo equipo, con Enrique Peña Nieto (al parecer) pudo ganarse ya las dos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2639
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cosas pese a ser de bandos opuestos. Por eso cuando se exige, se dice o se pide que los diputados y sus 
dirigencias partidistas sean más aguerridos en su quehacer parlamentario suena a broma. ¿Por qué? Porque no 
se mandan solos y porque Moreno Valle ya fue hasta donde les sueltan o les jalan la correa. 
La capacidad de adaptarse al entorno y ser parte de él, a placer, es algo que el camaleón puede lograr con 
cierta facilidad. Moreno Valle lo hizo también. Es decir, lo que ayer logró por la vía de la fuerza y la 

prepotencia, hoy tiende a lograrlo de una manera más sutil y aterciopelada. Allí están sus números en curules y 
presidencias municipales para el segundo trecho del sexenio y su relación con el gobierno federal.  
Si se está de acuerdo en que controle al PAN, en que maicee al PRD, en que financie al Panal, en que le dé 
probaditas de dulce al PT, en que le sobe la espaldita al PRI, en que se exceda en el gasto de la publicidad 
televisiva y en su peculiar estilo para gobernar, es cosa de la vergüenza y del rencor hablada en un principio. 

Ya se verá al correr del tiempo si su manera de adaptarse al medio le funcionó o le fue un fracaso. Si Puebla le 
valida su centralismo transformador. Si el PAN sucumbe a sus encantos y a su conquista. Si Peña Nieto lo 

somete o lo consiente. Y si su dominio absoluto de la primera mitad de gobierno se repite en la mitad que le 
falta. Lo veo difícil. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/27502-los-logros-del-
camaleon 

 

(Diálogos en el Infierno/é Zenteno) 
 
La reforma energética: un cheque en blanco 

La propuesta de reforma del presidente de la República propone modificar el texto de la Constitución en sus 
artículos 27 y 28 para eliminar la exclusividad del Estado sobre los hidrocarburos y la electricidad, además de 
quitarles la condición de sectores estratégicos. A decir de los funcionarios del sector, la propuesta permitirá la 

celebración de “contratos de utilidades y riesgos compartidos”, con ello se abre la posibilidad de que los 
particulares participen en la extracción de petróleo, petroquímica básica; generación de electricidad; 
extracción, transportación, distribución y comercialización de gas natural, así como refinación y 

comercialización de gasolina. La propuesta es tan escueta pero tan significativa que supone un cheque en 
blanco, pues de darse hará posible que las reformas a leyes secundarias y reglamentarias favorezcan a 
intereses aun desconocidos.  
La alternativa es más simple de lo que parece. Si a PEMEX lo que le falta son recursos, lo mejor es invitar a los 
contribuyentes mexicanos a participar como socios en la capitalización de la empresa, mediante una reforma 
fiscal que permita disminuir la carga tributaria a la paraestatal. Además, si la reforma fiscal es ineludible para 
lograr la participación de capital privado en el sector y los contribuyentes tendremos que reponer los recursos 

que el petróleo dejará de aportar al erario, es mil veces preferible que el Estado administre esos excedentes 
para que se reinviertan en el país y no que vayan a parar a Francia, Inglaterra, Holanda o los Estados Unidos. 
Algunos analistas comentan que la reforma es mucho más que la extracción de petróleo, ya que el gas natural, 
la petroquímica básica y la electricidad son negocios también muy importantes. En cuanto al gas se dice que la 

inversión requerida es muy elevada y que el retorno es a largo plazo, razón por la cual resulta conveniente la 
participación del sector privado, que cuenta con acceso a recursos financieros a bajo costo, tecnología y la 
experiencia necesaria para sustituir de manera eficaz al Estado. Suena razonable. 

La petroquímica y particularmente la refinación de gasolina son actividades que los gobiernos mexicanos han 
abandonado en forma por demás sospechosa. El valor de un barril de petróleo refinado y convertido en otra 
sustancia es mucho mayor que en crudo, y uno no se explica porqué se dejó de invertir en el sector. Ante la 
desinversión del Estado corresponde una creciente importación de combustibles a costos elevados y dejando 
importantes ganancias a las empresas navieras que los transportan, negocio que por cierto ha enriquecido a la 
familia del finado Juan Camilo Muriño. Así que mientras usted y yo pagamos todos los meses un incremento a 

la gasolina, el diesel y el gas, PEMEX compró una refinería en los Estados Unidos, vendió la más importante que 
tenía en territorio nacional y no construyó la que prometió en el estado de Hidalgo. Maldita surte la nuestra.  
En materia de de generación de energía eléctrica, según datos de la Secretaría de Energía, la Comisión Federal 
de Electricidad aporta el 95 porciento de toda la electricidad generada en el país, el 4.9 porciento la generan 

particulares y solo el 0.1 porciento es energía importada. Las reformas que se hicieron en tiempos de Ernesto 
Zedillo facultan a los particulares a generar electricidad para su consumo y los excedentes los adquiere la CFE a 
un costo que no nos fue posible conocer, dado que extrañamente no es información pública. En este respecto, 

algunos afirman que la CFE adquiere energía de particulares a un costo por encima del que le cuesta a ella 
generarla, y también afirman que la paraestatal deja capacidad ociosa que sustituye con energía generada por 
particulares, hecho que tampoco nos fue posible verificar. En cualquier caso no es claro el motivo de la reforma 
para liberar completamente la generación de energía eléctrica. La demanda del mercado nacional puede 
abastecerse sin problemas con el actual esquema jurídico, entonces ¿en dónde está la ventaja de una reforma? 
Para ser específicos, la propuesta de reforma al artículo 27 le quita 42 palabras y le adiciona 35 al texto 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/27502-los-logros-del-camaleon
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/27502-los-logros-del-camaleon
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constitucional. La reforma al artículo 28 solo le quita 7 palabras y le agrega 21, pero todas son las palabras 
significativas. Con esta reforma en los hechos cualquiera puede participar en el sector energético, salvo en 
materia de energía nuclear, a través de contratos como quedaría señalado en el artículo 27. Pero no se ofrecen 
las reformas a las leyes secundarias y por ello nos dejan sin poder conocer las condiciones en que podrán 
otorgarse esos contratos. 

Nadie en su sano juicio puede confiar en que el capital privado sea la solución para el sector energético de 
México. El conocimiento de la historia no admite defensa a la pretensión de Enrique Peña Nieto, 
particularmente por la voracidad con la que actúan las empresas transnacionales y su muy conocida práctica de 
burlar las leyes de los países extranjeros en que operan. Si a ello le agregamos que la privatización en México 
ha sido el mejor negocio de los amigos del presidente (Salinas) y que en nada han contribuido al desarrollo 

nacional, tenemos argumentos para oponernos a la reforma energética del régimen.  
Así las cosas, el Ejecutivo Federal solicita al Poder Legislativo que le entregue “un cheque en blanco” con solo 

ofrecer el texto de reformas constitucionales ¿Por qué no se ofrecen las reformas a las leyes secundarias? 
Porque lo difícil es obtener la reforma constitucional que para lograrse requiere de mayoría calificada, es decir, 
de dos tercios de los votos de las cámaras de diputados y senadores. Si se ofrecen las leyes secundarias solo 
se contamina la discusión que podría obstaculizar la reforma al texto constitucional. Una vez conseguida la 
reforma a los artículos 27 y 28, las reformas secundarias son mucho más simples de lograr porque solo 
requieren de mayoría simple, la mitad más uno de los votos. 
Me pronuncio por no cambiar el texto constitucional sin que se conozcan las reformas a las leyes secundarias. 

Habría que evaluar que porcentaje de la renta se otorgará a las empresas contratadas, por cuanto tiempo se 
serán válidos los contratos, si habrá transferencia de tecnología, quién controlará los volúmenes extraídos o 
generados, cómo será el régimen laboral y fiscal de PEMEX y CFE, cuánto se incrementará la carga tributaria 
para compensar la pérdida de ingresos, entre otros factores.  

En México las instituciones del Estado son débiles e incapaces de hacer efectivas las leyes ante las grandes 
empresas. Me preocupa imaginar que se cambia la Constitución para que unos pocos hagan grandes negocios y 

todos los demás nos fastidiemos pagando más impuestos y sin aprovechar la riqueza nacional. La mula no era 
arisca, a privatizaciones la hicieron. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/27501-la-reforma-energetica-un-
cheque-en-blanco 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Ahora la crisis económica 

México ya estaba en crisis. Los dos gobiernos federales panistas dejaron al país al borde del abismo, sino es 
que en el fondo del abismo, como muchos afirman. Los tres gobiernos anteriores al panismo, los de Miguel de 
la Madrid, Carlos Salinas de Gortari y Ernesto Zedillo, iniciaron con su política económica neoliberal el proceso 
de destrucción de lo que el país había logrado en los gobiernos revolucionarios desde Lázaro Cárdenas hasta 

finales de los setenta. 
Todo lo que ahora se vive: bajó el crecimiento de la economía, alto el crecimiento de la pobreza, elevadísima 
tasa de actos delincuenciales en el sur y en el norte del país que se atribuyen al crimen organizado; elevada 

descomposición política, etc., se debe al cambio drástico de modelo económico adoptando el neoliberalismo que 
ha fracasado en el mundo entero pues ha propiciado la concentración de la riqueza en pocas manos, el 
incremento constante de la pobreza, el aumento del desempleo, bajos salarios, aumento de la corrupción…… 
En el periodo de Carlos Salinas se inició la expulsión del gobierno a la clase política tradicional y los 
funcionarios con oficio político y con sensibilidad social, que se habían hecho en la práctica, fueron sustituidos 
por “doctores” egresados de diferentes universidades estadounidenses que fueron llamados tecnócratas por su 

falta de oficio y de sensibilidad, lo que vino a descomponerlo todo. Cuando los priistas en los tiempos de Zedillo 
empezaron a cuestionar a los tecnócratas, éstos decidieron entregar el poder a los panistas, que siguieron 
cartabones priistas mal copiados y peor ejecutados. 
La ineficiencia y la corrupción crecieron, creció exponencialmente la delincuencia, la economía se derrumbó en 

los doce años de panismo y después de dos elecciones controvertidas, regresó el PRI al poder, pero no el PRI 
de antes sino uno compuesto en su mayor parte, no por experimentados políticos formados en la brega diaria, 
sino por muchos oportunistas, ineficientes y ambiciosos. 

El gobierno de Peña Nieto 
Peña Nieto inició su gobierno con un equipo de priistas experimentados en el ejercicio del poder, 
gente que ha ocupado diversos puestos de elección popular, varios de ellos fueron gobernadores en 
sus estados y el arranque fue bueno. 
Pero alguien falló en eso de pretender aprobar en paquete las llamadas “reformas estructurales”, educativa, 
energética y hacendaria y empezó a arder Troya. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/27501-la-reforma-energetica-un-cheque-en-blanco
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/27501-la-reforma-energetica-un-cheque-en-blanco
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Los maestros se están movilizando y el movimiento de protesta por la reforma que les atañe va en aumento 
pues se están uniendo a la CNTE los que militan en el SNTE; la reforma energética es rechazada por la 
izquierda, que raras veces se une pero ahora lo está, aunque no marchen juntos y sus argumentos para 
oponerse a dicha reforma parecen sólidos pero sobre todo suenan muy nacionalistas, y la reforma hacendaria 
está siendo cuestionada por diversos sectores, principalmente empresariales y de clase media y partidos de 

oposición han tomado sus banderas.  
“Éramos muchos y parió la abuela”  
En medio de protestas y movimientos políticos por todo lo anterior, en medio del combate a la 
delincuencia que parece no ceder tan fácilmente, con una economía colapsada durante los doce 
años anteriores, con medio país en la pobreza, llega un ciclón y una tormenta tropical y destruyen la 

infraestructura caminera construida durante décadas de esfuerzos.  
Arrasan con casas y sembradíos dejando a cientos de miles en la miseria. 

Es la destrucción más grande que se haya visto en años pues 26 de los 32 estados de la república, entre ellos 
Puebla, resintieron graves daños. 
Reponerse de esta catástrofe, reconstruir lo destruido, atender las más ingentes necesidades de la población 
afectada, requerirá de miles de millones de pesos. Es un gasto que no estaba previsto que constituye un duro, 
muy duro golpe a nuestra economía tan deteriorada en los últimos tiempos. 
Si México, como decían muchos economistas, estaba ya al borde de la recesión después de lo ocurrido 
entraremos en ella y no hay forma de evitarlo. 

Somos un país con dependencia alimentaria, con sus campos abandonados desde el sexenio de Salinas y ahora 
destrozados por los fenómenos meteorológicos. Importamos maíz, frijol, arroz, trigo, soya, huevo, carne de 
pollo, etc.  
El desempleo es galopante y la inflación también. No bastará este sexenio, por muy buena voluntad que se 

tenga en las altas esferas de gobierno, para superar los problemas que se confrontan. 
Para remediar las cosas debemos estar unidos y colaborar todos. Esta es una emergencia nacional. 

Los gobiernos de la república y de los estados deben caminar unidos, sean del partido que sean, para salir de 
esta bronca. Como dicen al rendir protesta, velando sólo por el bien de la unión. 
Ya lo habíamos dicho en este espacio, a Peña Nieto le esperaba un trabajo arduo para poder sacar al país de la 
barranca pues es el Presidente de la República, no es un santo milagroso, pero ahora tiene un trabajo doble: 
enfrentar las protestas que se le han venido encima por las reformas estructurales que presentaron al mismo 
tiempo y trabajar muy duro para reconstruir todo lo que fue destruido por “Manuel” e “Ingrid”. Los políticos de 
todos los partidos no pueden ser de gran ayuda porque en la mayoría de los casos carecen de oficio y por lo 

que se ve, ni los panistas ni los perredistas quieren anteponer los intereses del país a los de sus siglas 
partidistas, pero además los dos son partidos en crisis, como también lo está el PRI. Y ahora ya no queda ni 
pedirle un milagro a la Virgen de Guadalupe, pues parece que ya nos abandonó. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/27519-ahora-la-crisis-economica 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Juan Pablo Piña Kurczyn, el quintacolumnista que sirvió para partir al PRI 
Fiel reflejo de su padre, el ex Gobernador de la ignominia, Mariano Piña Olaya, Juan Pablo Piña Kurczyn se 
alquiló como quintacolumnista en la elección de 2010, sirviendo al enemigo y coadyuvando a destrozar al PRI, 

llevando al triunfo a la coalición "Compromiso por Puebla" con su candidato Rafael Moreno Rosas, 
consumándose una histórica alternancia, después de 80 años de hegemonía tricolor. 
Recuerdo al niño Juan Pablo, alguna vez presentado vestido de "indito" por la supuesta devoción mariana de su 
papá. Más adelante, acompañaba al entonces Gobernador en algunas giras de trabajo y estuvo presente en el 
relevo viendo como recibía la estafeta Manuel Bartlett Díaz. 

Para ese momento, Piña Kurczyn, según él mismo llegó a decir, ya tenía metido al PRI en la conciencia, 
soñando con incursionar en política, pero primero era sacar los estudios en Francia y dominar al menos dos 

lenguas extranjeras. Lo demás vendría después, merced a las influencias de Mariano y de su mamá Patricia 
Kurczyn de Piña. 
Mariano, con el estilo traicionero que le caracteriza y que lamentablemente también contagió a su vástago, 
buscó a toda costa en 2010 la diputación para Juan Pablo. Presionó al entonces líder priista Alejandro Armenta 
Mier, sin conseguir su objetivo. Esto fue suficiente para dar la espalda al PRI que le brindó todo, hasta hacerlo 
Gobernador, a pesar de que sus orígenes tienen que ver con el Estado de Guerrero, aunque él asegura haber 
nacido en Champusco, Atlixco, donde por cierto, no hay indicio alguno. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/27519-ahora-la-crisis-economica


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 25 de Septiembre de 2013 

 
 

 28 

Eran los tiempos en que sólo tronaban los chicharrones priistas. Bastó la amistad de Mariano con el Presidente 
Miguel de la Madrid, para que todo fuera mero trámite. 
Hay que recordar que uno de sus Coordinadores de campaña fue Jaime Alcántara Silva, el recientemente 
malogrado estratega agüerista; el otro, el oficial, fue Germán Sierra Sánchez, quien ahí despuntaría como uno 
de los eternos aspirantes al Gobierno de Puebla. 

Le herencia de poder y dinero a Juan Pablo Piña Kurczyn, actual Secretario General de la Fundación Colosio del 
PRI, se ha enriquecido con la traición, pues no dudó en trabajar a favor del PAN y Rafael Moreno Rosas, 
convirtiéndose, ya en su administración, en el titular del despacho jurídico oficial, ejecutando acciones 
perversas, impunes y con evidente violación sistemática de la ley, en un país de leyes. ¡Paradoja pura! 
Juan Pablo fue un títere más del saltimbanqui de Casa Puebla y su éxito quedó manchado por la torpeza e 

ineficiencia, pues algunos de los juicios que llevó para despojar a particulares de bienes legítimamente 
protocolizados, continúan en litigio. 

Su salida lo llevó a un cargo de quinta en la Comisión Nacional de Derechos Humanos, que en la práctica nunca 
ha respetado, esperando el momento de que papá lo colocara en el PRI, añorando que su paso por el panismo 
fuera olvidado. 
Piña Olaya echó mano de algunos funcionarios que le deben favores para colocar a su hijo en la Fundación 
Colosio, en una aberrante decisión; y, para colmo, Juanito se ha metido a remedo de "columnista" en algunos 
portales digitales con la consigna de alabar las iniciativas del Presidente Enrique Peña Nieto y, a la vez, ser una 
cuña del morenovallismo que maneja el doble discurso: El del elogio público a favor del Jefe del Ejecutivo 

Federal; y el de la intriga para no dejarlo brillar, tratando de impedir que el PRI retenga la Presidencia de la 
República en 2018. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-25/reflexiones 

 

 (Antorcha/Aquiles Montaño Brito) 
 

Doble discurso mediático: altruismo y combate a la pobreza 
Tras el paso de “Ingrid” y “Manuel”, dos meteoros que simultáneamente y por ambas costas azotaron al país, 
casi sin excepción los medios informativos lanzaron una cruzada nacional para que los mexicanos hagamos 
conciencia de lo urgente que es la ayuda para “nuestros hermanos en desgracia”, que soportaron y padecieron 
los estragos de una “mala jugada de la naturaleza” contra la que, dijeron, “nada pudimos hacer”. La campaña 
televisiva y radiofónica se ciñó a dos mensajes: La resignación de quienes perdieron todo y el llamado a la 
solidaridad de los demás. 

Sin negar la gravedad de la situación por la que atraviesan centenas de miles de mexicanos, muchos de los 
cuales perdieron el patrimonio de una vida de trabajo, de donde se desprende que, efectivamente, necesitan de 
todo el auxilio posible para reconstruirlo, nos parece que la actual campaña mediática desatada para pegarle al 
corazón de los mexicanos a través de comerciales lacrimosos revela el doble discurso que, sobre la pobreza y la 

necesidad, construyen la inmensa mayoría de los medios y sus dueños. 
El primer error de quienes ahora lanzan la consigna de la colecta nacional de botellitas de agua, incluidos 
medios, gobierno y empresarios “altruistas” (que bien a bien no se sabe de cuánto dinero se desprenden en las 

cruzadas que encabezan), consiste en que la ayuda casi siempre llega, como lo dijo el Maestro Aquiles Córdova 
en su artículo “Las devastadoras inundaciones, lo casual y lo necesario”, sólo a aquellos lugares en donde el 
mensaje televisivo de los spots puede seguir el curso que interesa a quienes los promueven. Los víveres y las 
despensas colectadas gracias al desprendimiento de todos los mexicanos llegan, pues, a las zonas en donde se 
puede montar, con cámaras y toda la parafernalia, el “show mediático” para lucimiento personal del funcionario 
o filántropo, que nos hace el favor de mojarse hasta la rodillas para entregar la ayuda y tomarse una foto. Acto 

seguido, los aplausos de conductores y “líderes de opinión”, y los sobados discursos de “nos falta mucho, pero 
estamos trabajando” del funcionario que cree que con ello da muestras de humildad y humanidad. Así, las más 
de las zonas siniestradas, las de más difícil acceso y, por tanto, las que más necesitan de los víveres, se 
quedan esperando. En palabras llanas: medios, políticos y adinerados determinan macabramente a quién sí y a 
quién no le llega el necesario socorro. 

Pero existe un segundo problema, más grave y siniestro todavía: pasado un tiempo pertinente, la atención 
mediática al problema de los damnificados se diluye como gota que cae sobre el mar. Y esto viene a reflejar la 

esencia real del altruismo de los medios, que no es otro que jugar a la guerrita contra la pobreza 
momentáneamente. Los montajes para la televisión sobre las entregas de la ayuda “a nuestros hermanos en 
desgracia” duran mientras hay botellitas de agua para regalar. Después, a nadie le importa cómo diablos le 
harán las familias para solucionar su verdadero problema: reconstruir su patrimonio, su casa, sus calles, sus 
escuelas, sus carreteras y caminos. No le importa a los medios, que ya andan en otros placeres; no le importa 
a los políticos, que buscan nuevos y mejores reflectores; y, menos aún a los empresarios, más ocupados en 
crecer sus peculios que en ayudar verdaderamente a los desamparados. Y el show se acaba; habrá que esperar 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-25/reflexiones
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otros “Ingrids” y otros “Manueles” para que los medios se ocupen nuevamente de la pobreza y la angustia de 
aquéllos a quienes les llovió sobre mojado. 
Pero que a nadie se le ocurra, ni siquiera por error, desatar una verdadera guerra de combate a la pobreza, 
una guerra por los damnificados de los desastres naturales y por los damnificados eternos del poder político y 
económico, que exigen que la ayuda se entregue todos los días del año, todos los años, mediante los 

mecanismos que la Constitución de por sí ha dispuesto para ello, pero que nadie atiende, y que consisten en 
otorgar empleos bien remunerados y obras y servicios para que la gente goce y disfrute de la vida. ¡Ay de 
aquel que ose discrepar de los campeones del altruismo: serán humillados e insultados! Porque los poderosos 
también deciden, en su maléfico juego, cuándo sí y cuándo no se ha de dar el necesario sustento. Casi piden a 
gritos tormentas que les vengan a lavar la cara con un balde de altruismo. 

Los verdaderos culpables de por qué, a las primeras lluvias, el mundo se nos viene abajo son precisamente 
quienes hoy se muestran muy afanosos con los damnificados. En primer lugar, los empresarios, que muestran 

su verdadera cara cuando recortan los salarios de los trabajadores al mínimo, para que sólo alcance para medio 
comer, vestir y, en el mejor de los casos, “construir” una casucha en las barrancas y zonas peligrosas o 
endeudarse de por vida adquiriendo una reducida vivienda mal cimentada, que al poco tiempo ya se anda 
desmoronando. Que son los mismos que, por ahorrarse unos pesos y sacarle más ganancia al trabajo que les 
da el Gobierno, mal construyen las carreteras, los puentes y los túneles que ahora vemos caerse cual terrones 
de azúcar. En segundo lugar, los políticos de todos los niveles porque permiten esto y más, en aras de sacar 
tajada económica y escalar peldaños en su flamante “carrera política”. Y, finalmente, los medios de 

comunicación más influyentes, que cuando la gente enardecida decide que ya estuvo suave de migajas y 
reclama, como es su derecho, que el Gobierno aplique los impuestos en sus necesidades o que los empresarios 
suban los salarios, lanzan furiosas campañas mediáticas contra los “revoltosos, extorsionadores y chantajistas 
profesionales” que “bloquean calles” con el único objetivo de “desestabilizar al Estado de Derecho”. Existe, 

pues, un doble discurso mediático: elogios para quienes ofrecen migajas e injurias para quienes exigen 
soluciones reales a la pobreza del pueblo trabajador. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-25/antorcha 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Operadores del fracaso 
En la víspera del debate entre candidatos a la alcaldía poblana, un personaje muy influyente de la campaña 
Puebla Unida reconoció: Estamos muy mal, pero los de enfrente (Alianza 5 de Mayo) están peor. 
Y tenia razón: mucho general y poca tropa en el equipo de Enrique Agüera, quien terminó siendo víctima de 

sus propios afectos y su campaña fue más manoseada que la más joven mujer de cabaret, entrada la 

madrugada. 
El coordinador Jaime Alcántara ni ataba ni desataba. Tenía al despacho AR Consultores, recomendado por 
Alejandro Armenta Mier, como el responsable de generar la estrategia de movilización y verificación de 
estructuras de partido. 
Ernesto Julia, del despacho ipolitics del DF, era el encargado de las redes sociales del candidato. 
Víctor Serrano, el español del despacho Wish & Win, era el estratega de la campaña. La dirección de Imagen y 

Marketing recayó en Luis Rossano. 
Al principio contrataron a Juan Carlos Limón (By Power Media), vinculado al grupo Estado de México y ex 
operador de la estrategia de Javier López Zavala en el 2010, pero Rossano decidió que estaba fatal y lo sacaron 
del proyecto. Pésimo error, ya que el único problema que tenía su publicidad era la fotografía, lo demás estaba 
bien realizado. 
A partir de ahí, Luis Rossano toma la decisión de cambiar de campaña por la de "Futuro se escribe con Ü" junto 

con Víctor Serrano de Wish & Win, la cual estaba peor producida que la primera y, además, carecía de razones 

de voto. 
La tercera campaña que salió de Ü la trató de enderezar Carlos Alazraki, enviado desde el DF para apoyar la 
pésima estrategia de Rossano y Víctor Serrano. Pero nuevamente se negaron y ellos realizaron la última que 
invitaba a votar en familia. 
Rossano era tan chingón que con su equipo de Gii360 interpretaba los trackings quincenales que le mandaba 
Rodrigo de las Heras, de Demotecnia. Algunas veces hasta inventaban sondeos como el de El Universal. 

Para el debate y oratoria se contrató al español Yago de Martha, experto en la materia. Él durante toda la 
campaña se reunía una vez por semana con Ü y lo capacitaba para hablar ante los medios y auditorios. 
Para preparar a Agüera en el debate le cobró 60 mil dólares. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-25/antorcha
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Para la confrontación de ideas con el candidato Tony Gali, los principales asesores de Agüera fueron Damián 
Hernández, Luis Rossano y Francisco Ramos, los cuales decidieron lo que el candidato diría, el tipo de ropa que 
usaría y la imagen que reflejaría. 
Jaime Alcántara, como responsable de organizar con Fernando Manzanilla el debate para cada candidato, jamás 
fue a revisar el espacio donde se realizaría el encuentro. No checó las luces, altura de micrófonos y el Framing. 

El final lo sabemos todos. 
Al no revisar los espacios del debate, todas las tomas y la iluminación fueron un fracaso. 
Otro responsable de la operación directa fue Francisco Ramos, de quien ya se hizo referencia de su desastroso 
papel como operador electoral de Agüera. 
Víctor Gabriel Chedraui también tuvo su participación. Junto con El Yuca y el grupo Mérida, enviado de Ivonne 

Ortega, eran encargados de la verificación y validación de la estructura del PRI. 
A ellos se les pide auditar el programa de Moreno Peña. Sobra decir que nomás le bajaron dinero al candidato, 

quien una vez recriminó a su equipo los millones de pesos entregados para operar y al final los medios lo 
ponían derrotado. 
Si usted busca alguna candidatura, por favor, aléjese de estos estrategas, buenos para nada. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10991&Itemid=70 

 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Elba Esther, la amenaza 

La teoría de la conspiración tan recurrente en nuestro entorno dirá que se trató de un acuerdo extralegal para 
despojar del inmenso poder a Elba Esther Gordillo, acumulado a lo largo de más de 20 años de omnipresencia 
en la vida pública en México. 

Sin embargo los amparos que se le concedieron para retirar el auto de formal prisión por los presumibles 
delitos de lavado de dinero y delincuencia organizada no hace sino evidenciar la falta de preparación y 
capacidad para construir argumentos legales sólidos de parte de los responsables respectivos en el gobierno 
federal, en un caso que ha llamado la atención de la sociedad en general. 
No podría entenderse de otra manera. El alto costo en términos de percepción, una asignatura prioritaria para 
la administración federal, supone un ángulo de riesgo difícil de manejar en un plazo relativamente corto con 

apenas ocho meses de la detención de Gordillo Morales. 
Se trata de un nuevo frente abierto para la gestión presidencial que había concitado cierto reconocimiento tras 
la detención en febrero de esta mujer capaz de influir desde su cargo sindical en la vida institucional. 
En juego está la legitimidad de la gestión de Enrique Peña Nieto por haber conseguido poner a la sombra a una 

mujer con un enorme desprestigio social y político por su ostensible forma de conducción en la vida pública. 
Es así como debe entenderse la argumentación de la Procuraduría General de la República que a través de un 
comunicado anticipó la impugnación de la dispensa de órganos jurisdiccionales en favor de la exdirigente 

magisterial a quien ha abandonado su poderoso gremio. 
En términos de percepción pública la imagen del equipo del Presidente de la República es otra vez deficitaria. 
La sola probabilidad de que a finales de año salga de prisión esta mujer que apadrinó a no pocos servidores 
públicos de alto nivel en diversos estados del país es un insulto a la sociedad que quisiera ver en esa misma 
circunstancia a otros personajes convertidos en viejos paradigmas de la corrupción sindical. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
¿Purga en el PVEM? 
No lo cuente en voz alta, pero el dirigente estatal del PVEM, Juan Carlos Natale López, podría 
comenzar una purga dentro de su instituto político. Los primeros en la lista serían sus tres diputados 
locales —José Venancio Ojeda Hoyos, Elías Abaid Kuri y Oswaldo Avendaño López—, quienes 
simplemente no lo pelan, y menos cuando sus lineamientos chocan con los de Casa Puebla. 

José Venancio Ojeda, quien es diputado de mayoría relativa por el distrito que tenía como cabecera al 
municipio de Tepexi de Rodríguez, el mismo del que ha sido presidente municipal en dos ocasiones, nunca 
ha sido militante del partido verde. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10991&Itemid=70
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Su postulación en 2010, como parte de la coalición formada por el PRI y el PVEM, se adjudicó a este último 
partido, no obstante que jamás ha militado en él. Todos sus cargos de representación popular y como 
burócrata de la SEP estatal se los debe al tricolor, que lo hizo regidor en 1990, alcalde de Tepexi de 1996 
a 1999 y luego de 2008 a 2010. 
Elías Abaid sí ha sido militante activo del partido verde e incluso estuvo a punto de convertirse en el 

sucesor de Juan Carlos Natale el 8 de enero de este año, pero debido a su parentesco con el alcalde electo 
de Puebla y a las grillas de los priístas poblanos, eso ya no fue posible. 
El yerno de José Antonio Gali no sólo se ha desmarcado de quien fue su principal promotor dentro del PVEM, 
Juan Carlos Natale, sino que ahora es uno de sus detractores debido al rol que éste decidió jugar en los 
pasados comicios locales, como aliado del PRI y su candidato a la alcaldía, Enrique Agüera Ibáñez —que lo 

incluyó en su planilla de regidores—, y acérrimo crítico del suegro de Elías Abaid y del gobernador Rafael 
Moreno Valle. 

Oswaldo Avendaño, cuya militancia en el PVEM no es mayor a tres años —ya que antes fue miembro del 
PRD—, nunca ha sido un cuadro cercano a la dirigencia estatal, ni siquiera en 2012 cuando fue 
coordinador de la campaña presidencial de Peña Nieto en el distrito federal número 13, o ahora que funge 
como presidente del Comité Municipal del partido verde en Atlixco. 
Avendaño es un político advenedizo que no le guarda ninguna lealtad a Natale, sino a quien le debe 
prácticamente toda su carrera política desde que egresó de la licenciatura en Ciencias Políticas y Administración 
Pública de la BUAP, el joven masón Jesús Ricardo Morales Manzo, de quien ha sido achichincle en el PRD, el 

PT y el PVEM, así como su suplente y alcahuete en la LVIII Legislatura del Congreso del estado. 
*** 
El ayuntamiento de Puebla está por amarrar un importante convenio con la Federación por el 
obtendría a mediados de octubre alrededor de 15 millones de pesos para la construcción de una nueva 

área en Industrial de Abasto Puebla o Rastro Municipal, dedicada al sacrificio de bovinos. 
Con tal inversión se confirmaría la certificación TIF (Tipo Inspección Federal) del Rastro Municipal en 

dos líneas de producción: la porcina, en la que se han gastado más de 30 millones de pesos; y la bovina, en la 
que se invertirían unos 22 millones de pesos, de los cuales 15 serían aportados por la Federación. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Miserias, donativos y relojes 
A donar, a donar, todo mundo va a donar. Ayudemos, ayudemos todos a los mexicanos afectados 

por las inundaciones. Aportemos todos, lo poco o mucho que podamos para llevar alimentos, 
víveres, ropa limpia y nueva, agua embotellada y todo tipo de ayuda para aminorar los efectos 

inmediatos del paso de las tormentas por territorio nacional. 
Todos tenemos que poner de nuestra parte, en solidaridad con quienes hoy más lo necesitan, porque todos 
somos hermanos mexicanos. Recordemos que hoy por ti, mañana por mí. Todos, a los centros de acopio y a los 
bancos para hacer aportaciones de dinero en efectivo que honestamente manejan instituciones como Cáritas y 
la Cruz Roja. 

Ajá ¿y los poderosos de este país cuándo? Y los políticos ¿cuándo, cuánto y qué? Porque en casos como lo son 
las desgracias, los mexicanos siempre somos solidarios, pero los políticos poderosos no. Ellos no. Por eso 
propongo que, ahora le corresponde a ellos aportar una parte de lo que obtienen gracias al poder político, a la 
corrupción y los beneficios de la cúpula política mexicana. 
Que aporten, los Consejeros Electorales del IFE y los de cada Instituto Electoral de los estados. Cada uno 25 
mil pesos. Que aporten los diputados federales 25 mil pesos cada uno. Que aporten los Senadores de la 
República, 25 mil pesos cada uno. Que aporten los Ministros de la Suprema Corte de Justicia, 50 mil pesos cada 

uno. Y los Magistrados de los Tribunales Estatales, otros 25 mil pesos cada uno. Ah, y los gobernadores, 
empezando por los de Veracruz y Guerrero, unos 100 mil pesitos, que en verdad nada les cuesta ganárselos. 

Que aporten los Partidos Políticos, todos. Sus dirigencias nacionales deberían hacer un donativo sa-cri-fi-can-do 
sus prerrogativas; es decir, el dinero que el gobierno da producto de los impuestos que todos pagamos. 
Además, que los presidentes estatales de cada partido den unos 10 mil pesitos. Y desde luego los diputados 
locales de a 5 mil pesos y los regidores de ciudades capitales 5 mil y de pueblitos 3 ó 2 mil pesos, dependiendo 

su economía. 
Que aporte el Instituto Federal Electoral, sin arriesgar su presupuesto ni las canongías que tienen sus 
funcionarios. Del dinero que cobran a los partidos políticos por concepto de multas, bien podrán aportar unos 
cuantos millones de pesos, por lo menos 100. 
Y los secretarios de los gabinetes estatales bien podrán dar una ayudadita de 10 mil pesitos, que a final del día 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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nada les cuesta. Los secretarios del gabinete de Enrique Peña Nieto unos 50 mil pesos, que tampoco nada les 
cuesta conseguir. 
A final de cuentas todo este dinero es de los mexicanos concentrado en las manos de unos cuantos vividores de 
la política, las administraciones pública y de justicia. El dinero de su sueldo, es nada en comparación con las 
comisiones que ganan por los negocios que todo político tiene, pues no dejan de recomendar o beneficiar a 

proveedores de computadoras, papelería, equipo de hospital, medicinas, uniformes, material deportivo, 
papelería, servicios personales, asesorías y todos esos conceptos que se utilizan para obtener ganancias 
multimillonarias. Y qué decir de quienes están en la industria de la construcción. Ellos reparten comisiones a los 
funcionarios de manera indiscriminada. 
Para muestra de la corrupción, recordemos que al ex secretario de Obras Pública del Estado Javier García 

Ramírez le reglaron un reloj de pulso de 25 mil dólares. Y fueron sólo 5 constructores quienes aportaron cada 
uno 5 mil dólares para alagar a quien los benefició para toda su vida. 

Bueno y ya luego hablamos del relojazo que un día los diputados locales le regalaron al entonces gobernador 
Melquiades Morales Flores con motivo de su cumpleaños. Fue un Piaget de medio millón de pesos o un poquito 
más. 
Para los donativos ¿por qué siempre debemos ser los mismos? Ahora que le toque a la mafia del poder. 
El Verdugo 
Si nos ponemos a hablar de corrupción nunca terminamos. Las altas esferas del poder son los más corruptos y 
nadie los castiga. Si acaso los políticos ladrones se muestran poco en público, pero su dinero, el dinero mal 

habido nadie lo toca. El Verdugo dice: ahí está Mario Marín. 
Gracias 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-24/miserias-donativos-y-relojes 

 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que el diputado local electo del PRI-PVEM, José Chedraui Budib, no se asume como coordinador de la mini 

bancada priista en el Congreso del Estado, pero como si lo fuera y en ello no quita el dedo del renglón porque 
la decisión está tomada. 
Esto explicó el legislador electo de lista plurinominal en una reunión con delegados en el estado del gobierno 
federal realizada en el Centro Mexicano Libanés, encuentro donde reiteró que lo suyo no es andar dirigiendo el 
otrora partido en el estado, y que definitivamente no va. 
Que el gobernador Rafael Moreno Valle se reunirá hoy en Tlaxcala con los gobernadores de la zona centro 
del país para abordar la agenda de seguridad con los funcionarios federales relacionados al tema, como ocurrió 

recientemente en la capital del país. 
Además de los titulares de la Secretaría de Seguridad Pública federal y de la Policía Federal con los mandatarios 
de los estados de México, Tlaxcala, Puebla, Hidalgo, Morelos, Guerrero y el jefe de Gobierno del Distrito 
Federal. 
Que el bloqueo a la caseta de Capufe de acceso al municipio de Amozoc pudo haberse evitado si los 
funcionarios correspondientes hubiesen cumplido con su trabajo de dialogar con los habitantes de la inspectoría 

de San Miguel Espejo, afectada en su camino intermunicipal a esa población. 
Nuevamente los usuarios de la vía de cuota se vieron afectados por un bloqueo a una autopista de propiedad 
federal donde ninguna autoridad de ese nivel intervino, como tampoco ocurrió en la misma vía, pero en la 
caseta de Fortín de las Flores, en Veracruz, donde cañeros hicieron lo propio. 
Que en el sector agrario los productores empiezan una tortuosa tramitología para acceder a los recursos 
económicos de apoyo que les permita resarcir los daños ocasionados por los meteoros, aunque el monto de mil 
200 pesos para cada uno no será suficiente frente al costo de producción y pérdidas. 

Julio Lorezini Rangel, titular de la SDRSOT, y el delegado de la Sagarpa, Alberto Jiménez Merino, tendrán 

que hacer un esfuerzo para levantar un padrón confiable que se aleje de prácticas clientelares, muy socorridas 
en estos casos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192434 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
BUAP: sale grupo de los diez 

Sorprende por lo extraordinario el anuncio en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla de la existencia 
de una renuncia colectiva presentada por funcionarios de la administración central, de todos los niveles. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-24/miserias-donativos-y-relojes
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192434
http://impreso.milenio.com/
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Vicerrectores, directores y jefes de departamento presentaron al rector electo Alfonso Esparza Ortiz su renuncia 
al cargo que venían desempeñando para permitirle al nuevo rector integrar su equipo con mayor libertad y 
tranquilidad. 
Se trata del primer filtro previo a la toma de protesta el próximo 4 de octubre donde por lo menos diez de los 
más cercanos colaboradores y sus respectivos equipos del círculo cercano del exrector Enrique Agüera Ibáñez 

no transitarán en la era de Esparza Ortiz. 
La medida administrativa y la aceptación de los funcionarios universitarios de presentar sus respectivas 
renuncias es una muestra de madurez. 
Este proceso de decantación le permitirá al rector de la BUAP valorar los mejores perfiles para integrar su 
equipo de trabajo, al tiempo que despresuriza la carrera por permanecer en el cargo o presionar para despedir 

a otros. 
Más de un funcionario universitario, principalmente del grupo de los diez agüeristas –aunque pueden ser más- 

había iniciado una serie de presiones para ascender a una vicerrectoría o “amarrar” la dirección de una unidad 
académica o permanecer en el cargo. 
Esparza Ortiz envía un mensaje de congruencia política en sus compromisos con la sociedad para realizar un 
cambio de fondo de reingeniería administrativa en la principal universidad pública del estado, haciendo a un 
lado los lastres que puedan obstaculizar su proyecto académico. 
En los hechos, con la renuncia colectiva de la “burocracia dorada” de la BUAP, el rector electo toma la primera 
decisión de fondo para emprender una limpia donde rescate lo que sirva al desarrollo de la universidad y 

excluya a personas y prácticas perniciosas que tocaron fondo. 
Con la salida del “grupo de los diez” de la administración central, y en algunos casos de la universidad, se 
cierra un capítulo de la historia de la universidad que inició en 1989 con la toma por asalto del PRI. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192426 

 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Prepara el CEN del PRI controversia vs. RMV para que no nombre al mini–gobernador 
Contraria a la versión que domina de que el mandatario Rafael Moreno Valle vive una luna de miel con el 
presidente Enrique Peña Nieto, en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI se prepara un primer golpe de 
contención en contra de los intereses del jefe del Poder Ejecutivo poblano, pues desde ahora se está 
estudiando un proyecto para promover una controversia constitucional en contra de la pretensión de que sea el 

Congreso local el que nombre al próximo gobernador de Puebla, que durará 20 meses en el cargo y será electo 
en el año 2016. 

En la próxima legislatura local se tiene la pretensión de reformar la Constitucional local para evitar que el 
llamado mini–gobernador sea nombrado por medio del voto del electorado y recaiga en el Poder Legislativo la 
responsabilidad de nombrar al nuevo titular del Poder Ejecutivo, bajo el argumento de que se trata de un cargo 
provisional. 
Fuera de los siete diputados priistas que habrá en la siguiente Legislatura, está garantizado que dos terceras 

partes de los nuevos legisladores, todo ellos vinculados a Rafael Moreno Valle, votarían a favor de esa reforma 
constitucional. 
Dicha reforma tiene el propósito claro de que sea Rafael Moreno Valle, por medio de los diputados, quien 
decida el nombre del mini–gobernador, quien sería alguien de su grupo político –entre los que destacan Jorge 
Aguilar Chedraui o José Cabalan Macari–, y con ello se garantiza la utilización del Poder Ejecutivo para impulsar 
el proyecto del mandatario de ser candidato presidencial en 2018. 

Ante ese escenario, en el CEN del PRI ya se está preparando una eventual controversia contra esa posible 
reforma constitucional, mediante la cual se argumentará que dicho cambio es una regresión democrática, pues 
el jefe del Poder Ejecutivo es un gobernante y no una autoridad administrativa, que necesariamente tiene que 

ser electo por el voto popular, es decir por la ciudadanía y no por un grupo de legisladores. 
Esta posición del CEN priista está correctamente fundamentada y protege el derecho de la población de poder 
votar para elegir a sus gobernantes. A su vez, se sabe que tiene el aval de la Secretaría de Gobernación 
federal, no solamente porque transgrede principios constitucionales, sino porque es fundamental frenar los 

proyectos políticos de Moreno Valle para evitar que se posicione como aspirante a la presidencia de la 
República. 
Dicho tema sin duda va a generar una polarización de Moreno Valle con el PRI, ya que mientras el mandatario 
busca cambiar la Constitución para evitar el riesgo de una derrota electoral, el tricolor intentará impedir la 
modificación de la Carta Magna para albergar la esperanza de que en el año 2016 pueda recuperar la 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192426
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titularidad del Poder Ejecutivo estatal. 
La cercanía que en los últimos días ha exhibido Moreno Valle con el presidente Enrique Peña Nieto, así como los 
secretarios de Gobernación y Hacienda, Miguel Ángel Osorio Chong y Luis Videgaray, respectivamente, son 
parte de las relaciones públicas que se manejan en Los Pinos hacia la Confederación Nacional de Gobernadores 
(Conago), que actualmente es presidida por el mandatario poblano. 

Sin embargo, eso no significa que haya algún tipo de deferencia especial de Los Pinos hacia Moreno Valle, 
quien es visto como un rival político de la oposición que debe ser frenado en su pretensión adelantada de ser 
aspirante a la titular del Poder Ejecutivo federal, pues el proyecto de Enrique Peña es garantizar que el tricolor 
gobierne el país por lo menos dos sexenios consecutivos. 
Eso significa que una vez que concluya la presidencia de Moreno Valle al frente de la Conago se acabará ese 

acercamiento que ha mostrado el mandatario poblano hacia los hombres fuertes de la presidencia de la 
República, así como con los 20 gobernadores del PRI. 

Una vez que sean aprobadas o desechadas las reformas hacendaria, energética y fiscal, se romperá el 
comportamiento de Peña Nieto de ser obsecuente con todos los gobernadores del país, principalmente con los 
de oposición al tricolor, entre los que está Moreno Valle, quien trabaja en formar un frente antipriista con 
rumbo a los comicios de 2018. 
Un segundo freno que se ha preparado en Los Pinos contra los gobernadores de todo el país, pero 
principalmente los de oposición, es la disposición de la reforma hacendaria de centralizar desde la Federación el 
pago de las nóminas de trabajadores de los servicios de salud y educación. 

Para el caso de Puebla, esa disposición –en caso de ser aprobada– significaría para Moreno Valle perder el 
control de 52 por ciento del presupuesto, ya que el pago de las nóminas de maestros, médicos y enfermeras es 
el rubro más grande en todas las finanzas estatales. 
De sobra es sabido que en los ámbitos educativo y de salud es en donde los mandatarios estatales han hecho 

maniobras financieras para desviar recursos públicos hacia proyectos políticos. 
Tal medida lleva especial dedicatoria para acotar a los gobernadores de oposición en el manejo del erario a 

favor de actividades electorales. 
Y de los 14 estados del país en donde hubo comicios este año, en donde se registró una mayor vinculación de 
las campañas electorales a la aplicación del gasto público fue en Puebla, en donde Moreno Valle nunca cesó su 
activismo a favor de la coalición Puebla Unida. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/prepara-el-cen-del-pri-controversia-vs-rmv-para-que-no-
nombre-al-mini-gobernador/ 

 
(Editorial) 
 

URGENCIA Y BANALIDAD 
Hoy presentamos dos noticias aparentemente desvinculadas en la realidad, pero que al aparecer juntas no sólo 

muestran su contraste, sino que exhiben el talante del grupo que en Puebla detenta el poder. Por una parte, 
vecinos de Amozoc llevaron a cabo una protesta para exigir la reparación de un puente vital para su rutina 
diaria, que tiene un costo aproximado de 2 millones de pesos y, por el otro, el Congreso local solicitó un 
presupuesto de un millón y medio de pesos para hacer estudios sobre la controversia limítrofe entre Puebla y 
San Andrés Cholula. 

La respuesta que han encontrado los pobladores de Amozoc ha sido que no hay dinero para la obra que 
demandan. Esa es la misma contestación que muchas otras poblaciones y grupos sociales han recibido en lo 
que va del sexenio ante la solicitud de vialidades u otro tipo de infraestructura que en no pocas veces puede 
significar para muchas personas la diferencia entre morir o vivir. 
Frente al desden por los servicios y la cobertura de las necesidades básicas de la sociedad surge también la 
frivolidad, banalidad y estulticia de la clase gobernante, que ahora, so pretexto de resolver un problema 
sumamente añejo de límites entre la capital y San Andrés, pide dinero, como si no hubiera ya suficientes 

estudios y análisis de toda autoría y disciplinas encaminados a proponer soluciones. 
Estamos, pues, en un periodo de retrocesos y condiciones sumamente oscuras en la vida democrática de 

Puebla, en la que parece quererse restituir a toda costa una oligarquía o un sistema de privilegios y castas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/urgencia-y-banalidad/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
+ Sin embargo, le fallan los delegados 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/prepara-el-cen-del-pri-controversia-vs-rmv-para-que-no-nombre-al-mini-gobernador/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/prepara-el-cen-del-pri-controversia-vs-rmv-para-que-no-nombre-al-mini-gobernador/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/25/urgencia-y-banalidad/
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+ En problemas la nueva re distritación electoral 
Como ya se ha dicho, José Chedraui Budib busca la coordinación de la pírrica representación priísta en la 
próxima legislatura y para ello ha tenido ya varios acercamientos con sus compañeros para cabildear su 
nombramiento y sobre todo unir los pedacitos del tricolor, luego de la estrepitosa caída del pasado proceso 
electoral de julio, la peor en la historia del PRI. 

Ayer el empresario convocó a una comida a sus cinco compañeros y a los delegados de las dependencias 
federales, con el objetivo, dijo el propio Chedraui, de acercar a los próximos diputados a los programas que el 
gobierno de la república tiene disponibles en la entidad y realizar la gestión correspondiente en beneficio de sus 
distritos. 
Sin embargo, a esta invitación no respondieron todos los convocados, de donde destacan las delegaciones con 

mayor peso, tanto en lo político como en lo que a recursos se refiere como es el caso de Sedesol con Juan 
Manuel Vega Rayet; Comunicaciones y Transportes (SCT) con Raúl Salvador Aguirre Valencia; Agricultura, 

Pesca y Ganadería (SAGARPA) con Alberto Jiménez Merino; Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) 
con José Luis Rivera Sosa; así como de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Germán Sierra Sánchez; 
Nancy de la Sierra del programa Oportunidades y claro, Juan Molina Arévalo, de la Secretaría de Gobernación. 
Si bien es cierto que Pepe Chedraui parece ser el único que puede aglutinar y tratar de reconstruir a este triste 
PRI tras las derrotas y errores constantes de su dirigente y su delegado; también lo es que le va a costar 
trabajo, pues no todos están dispuestos a sumarse a esta causa que bien se sabe, tiene el visto bueno de Los 
Pinos. 

Los que sí acudieron puntuales a la cita fueron José Alarcón de la SEP; Daniela Migoya de Semarnat; Isabel 
Merlo Talavera de la Procuraduría Agraria; Humberto Aguilar Viveros de la Comisión Nacional Forestal; del 
Instituto de Migración, Alejandro Pareyon Hernández; Alma Lucía Arzaluz Alonso, de la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente, así como Carlos Hernández Hernández delegado de la Profeco. En una palabra, la 

mayoría de los identificados con el ex gobernador Mario Marín Torres. 
Así que Víctor Manuel Giorgana, Silvia Tanús, Pablo Fernández del Campo, Juan Carlos Natale, aún dirigente del 

Partido Verde, tendrán que cerrar filas si es que quieren al menos desarrollar un papel digno como diputados 
de oposición si es que no quieren pasar a la historia como la que está a punto de despedirse. 
Parece que el intento de desaparecer el distrito de Izúcar de Matamoros y agrupar a las poblaciones indígenas 
en cuatro más, no pasará o podría llegar hasta el Tribunal Electoral Federal, según se conoció ayer en el seno 
de la vocalía del IFE. Por lo que se ve, en efecto, los genios que lo diseñaron, no tienen ni idea de la geografía 
de Puebla y los partidos no están de acuerdo. Ya se verá en qué para este tema. 
CONFETI…ante la irresponsabilidad del municipio de Amozoc que dejó en el olvido a la comunidad de San 

Miguel Espejo, la comunidad tomó por 4 horas la caseta de cobro…no son las formas, sin embargo, solo así 
logaron la atención de la Secretaría de Infraestructura…con la gente del pueblo no se juega, sobre todo ante el 
riesgo que implica el paso de la gente en las condiciones que nuestro compañero Raúl Rodríguez captó con su 
lente… 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5848 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
TONY GALI REVIVE EL TEMA DE LAS JUNTAS: RAY GARCÍA 
Habría que regresar la historia a los tiempos del estudioso priísta, el abogado MIGUEL QUIRÓS PÉREZ, 

presidente municipal de Puebla (1978-1981), quien sustentó en base a realidades la nada despreciable idea de 
convertir a las 17 juntas auxiliares de Puebla en delegaciones políticas dependientes del gobierno municipal, 
habida cuenta de su inminente conurbamiento con los linderos de la capital a causa del incontrolable 
crecimiento que se daba en algunas de ellas.  
El que lo señala así a JUICIO es el ex diputado local por el Partido Acción Nacional, RAYMUNDO GARCÍA 
GARCÍA, estudioso e investigador politólogo, quien por su parte mantiene a favor lo dicho por el edil electo 
JOSE ANTONIO GALI FAYAD, quien anuncia su decisión de llevar a un serio estudio la desaparición de algunas 

juntas auxiliares. Y lo asegura porque me hace saber que en la misma forma que lo hizo el priísta QUIRÓS 

PEREZ, el lo hizo posteriormente considerando que las juntas auxiliares ya no tienen razón de ser. 
“No seis o siete, todas deben cambiar porque será para bien del urbanismo poblano”, dice RAYMUNDO con 
seguridad. 
Da cuenta de que no tiene porque temer al talento y que en referencia a QUIRÓS PÉREZ., lo hace con 
conocimiento de causa porque como escritor una de sus obras fue llevada al idioma inglés, cosas que 

desconocen los priístas. El hombre nacido en la tierra de don LUIS CABRERA (Zacatlán), cuenta con una larga 
trayectoria política-administrativa que culminó su carrera como titular del Consejo de la Judicatura, donde 
realizó un importante trabajo. Ha sido diputado local, líder del Congreso del Estado; diputado federal; 
presidente municipal; líder estatal del PRI; Secretario de Economía, Secretario de Presupuesto y numerosos 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5848
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cargos más.  
GALI F AYAD, externó que San Baltasar Campeche, la Libertad, Ignacio 
Zaragoza, Pueblo Nuevo (Ignacio Romero Vargas), San Felipe Hueyotlipan, San Jerónimo Caleras y La 
Resurrección. Sin embargo, no son ajenas a la conurbación con Puebla, La Resurrección, Santa María 
Xonacatepec, Santo Tomas Chiautla, San Francisco Totimehuacán, San Miguel Canoa, San Sebastián de 

Aparicio, San Andrés Azumiatla, y las restantes. 
Desde luego, haber sacudido el avispero tal como lo hizo el edil electo dará mucho a que hablar, pues, 
obligadamente, los poseedores de intereses ya sea individuales o de grupo, podrán el  grito en el cielo y 
buscarán formas de evitar que se elet idsler (sic) sobre el cambio de nombre de juntas auxiliares a la 
denominación de delegaciones u otra figura que pueda ..e (sic) par la marcha de la administración pública 

municipal. Tony Gali, sacudió el avispero. 
OFRECE EL GOBIERNO RELACIÓN RESPETUSA AL PT 

Mantener una relación respetuosa y transparente, acordaron durante u encuentro de ayer el Secretario General 
de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, y la dirigencia estatal del Partido del Trabajo, al recibir en Casa Aguayo 
a los diputados federales, MAGDALENA NÚÑEZ MONREAL Y HÉCTOR HUGO ROBLERO y a los presidentes 
municipales y diputados electos de ese instituto político. El titular de la política interna del gobierno, puntualizó 
que es primordial para el ejecutivo RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, sostener relaciones estrechas, continuas y 
productivas con todas las fuerzas políticas y de esta manera ensanchar los cauces democráticos a través del 
diálogo en beneficio de los poblanos.  

“Puebla se está destacando por el respeto a la pluralidad democrática prevaleciente en el estado”, dijo 
MALDONADO VENEGAS a la vez que anunció la realización de un seminario para orientar a los próximos ediles 
en los trabajos que permitan una más ágil y eficiente entrega-recepción e intercambiar puntos de vista sobre 
los aspectos que abarcan la relación interinstitucional, como son seguridad, prestación de servicios y 

programas de desarrollo. 
El dirigente estatal del PT, ZEFERINO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ, reconoció la imparcialidad y la transparencia del 

gobierno estatal en las pasadas elecciones y ofreció el apoyo de su partido a las acciones de gobierno que 
privilegien la igualdad y el bienestar social. Solicitó también el apoyo del Gobierno del Estado para generar las 
condiciones necesarias a los nuevos ediles del PT, a fin de obtener recursos extraordinarios para un mejor 
desempeño de sus funciones. 
Al respecto, el secretari9 general de gobierno informó que el mandatario MORENO VALLE ROSAS, en su calidad 
de presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), gestionó ya ante la Secretaría de 
Hacienda Y Crédito Público un incremento del 10 por ciento a las aportaciones municipales para que el tercer 

nivel de la administración pública mejore considerablemente. 
ENCUENTRO ZONA ESTE DE DERECHOS HUMANOS 
Durante los días 2, 3 y 4 del mes de octubre la Comisión Nacional de Derechos Humanos, llevará a cabo en 
Naucalpan del estado de México, el VII Encuentro Nacional con Organizaciones Civiles de la Zona Este, con la 

participación de los estados de Guerrero, Hidalgo, Morelos, Tlaxcala, EDOMEX, Distrito Federal y Puebla, ésta 
última organización con la asistencia de 119 representantes.  
La ceremonia de inauguración correrá por cuenta del presidente nacional de la Comisión Nacional de Derechos 

Humanos, RAÚL PLASCENCIA VILLANUEVA, acompañado de los titulares de los organismos de los estados que 
se ubican en la zona Este, entre ellos el de Puebla ADOLFO LÓPEZ BADILLO. 
Por otra parte la licenciada GUILLERMINA JARAMILLO, de la CDHEP da a conocer la celebración esta mañana 
del foro “La Participación de las Mujeres en el Desarrollo Sostenido para Reducir las Brechas de Género”, el cual 
se desarrollará a partir de las 9.00 horas en el Hotel Quinta Real del Centro Histórico (7 Poniente 105) El foro 
abarca dos mesas de participación: “La igualdad de Género, Factor para el Desarrollo Sostenible” y “Género y 

Desarrollo Sustentable: los Derechos Humanos de las Mujeres en el Uso, Aprovechamiento y Preservación de 
los Recursos”. El objetivo que persigue es el de reflexionar sobre la relación entre el desarrollo sustentable y la 
brecha entre la posibilidad de ejercer los derechos humanos entre Mujeres y Hombres. Son organizadores: 
Programa de Asuntos de la Mujer y de igualdad entre hombres y mujeres de la Cuarta Visitaduría de la CNDH; 
defensoría de los derechos universitarios de la BUAP y la Comisión de Derechos Humanos del estado de Puebla. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5847 
 
 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
El ahora regidor electo por el PAN, Juan Carlos Espina, ya dijo que quiere la coordinación de los regidores 
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panistas en el próximo cabildo, y en eso se encuentra trabajando pues se disputa el lugar con la albiazul 
Gabriela Viveros. No cabe duda que a algunos ya les urge el cambio de gobierno pero faltan por lo menos 4 
meses. 
Como siempre para burlar la ley, el mexicano es muy abusado, y si lo duda, hay que ver a los chóferes que 
manejan en la 10 poniente, que ante los operativos de tránsito municipal para evitar exceso de velocidad, se las 

ingenian para que alguien vigile dónde está el operativo, luego les dan aviso y disminuyen la velocidad y una 
vez que pasan el operativo vuelven a manejar a toda velocidad, por lo menos así pasa de la 5 de mayo a la 5 
norte. Urge que los de tránsito volteen a ver la “estrategia”. 
¿Usted ya sabía que los turibus -los camiones que hacen un recorrido turístico por la ciudad- sirven como 
cantinas para los visitantes? Eso dice el director de Normatividad y Regulación Comercial, Luis Mora Velasco. Los 

jóvenes, principalmente, son quienes suben con alcohol y botanas al camión y arman la fiesta el tiempo que 
dura el recorrido, por lo que el ayuntamiento ya analiza las multas a aplicar, y es que ya se ha de imaginar 

usted que el camión debe quedar como un cochinero luego de las pachangas que se arman arriba, “listo” para 
más visitantes. 
El que anda echándole el ojo a los giros negros es Josué Martínez Santos, presidente municipal electo de San 
José Chiapa. Dice que pretende establecer un plan de desarrollo municipal integral donde no se permita la 
instalación de bares y otros comercios de este tipo. Ha de querer darle otra imagen al municipio, pero lo que no 
tiene pensado es que los mismos alemanes y trabajadores van a querer irse de fiesta y nomás no van a poder ir 
en San José Chiapa, por lo que tendrán que emigrar a otras localidades. 

En otro tema Martínez Santos no descartó incentivos para la autmotriz Audi, debido a que, dice, los campesinos 
se irán a trabajar a la armadora y dejarán de sembrar, es decir, que como se convertirán en obreros Audi 
necesitará de más estímulos. 
El Instituto Electoral del Estado inició con los procedimientos administrativos para sancionar a los ex candidatos 

a diputados que no asistieron a los debates organizados los consejos distritales para la elección del 7 de julio. 
Son 8 en total los que no asistieron a los encuentros y será el Consejo General quien imponga la sanción 

correspondiente. 
La consejera Olga Lazcano detalló que de manera inmediata se notificará a los ex candidatos que no asistieron 
el proceso que enfrentan, para que puedan presentar sus alegatos del por qué faltaron a dichos encuentros. 
http://www.ngpuebla.com/node/63385#.UkLIZNLTwbA 

 

(Ojos de mujer/Lety Torres) 
 
La corrupción nuestro peor aliado 

El segundo delito con mayor frecuencia en Puebla es la extorsión telefónica. Según datos proporcionados por el 
presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia en Puebla, Andrea Ambrogi, el 80 por ciento de estas 
llamadas son efectuadas desde las cárceles ubicadas en el Distrito Federal y Estado de México. 
Si la información es parte de las investigaciones nacionales  la pregunta es por qué carajos los reos tienen 

acceso a teléfonos móviles. Según el reglamento (que debería ejercerse en todos y cada uno de los centros 
penitenciarios) los internos no tienen acceso a vías de comunicación a excepción de solicitar por enfermedad o 
proceso legal, autorización para realizar llamadas. La evidente coacción entre el delincuente y la autoridad no 

solo nos deja como unos verdaderos imbéciles sino como un país que a pesar de detectar el conflicto de fondo, 
opta por fingir demencia e ignorancia. Vergonzoso. 
La corrupción en México es uno de los principales problemas que aquejan a la sociedad. Todos, hay que 
reconocerlo, somos en mayor o menor parte responsables y copartícipes de ello. Alguna vez hemos sido o 
intentado corromper algo o a alguien. Naturaleza humana. Sin embargo es inaudito que los gobiernos en todos 
sus niveles crucen los brazos ante un panorama tan grave como lo es la extorsión telefónica. Solo quienes 

hemos sido directa o indirectamente víctima de ello sabemos las irreversibles consecuencias de una llamada de 
amenaza en donde la ignorancia, el nerviosismo o la inseguridad en la que vivimos nos hacen creer que es 
cierto que tienen a algún familiar en sus manos y que no solo atenta a nuestros bolsillos sino a nuestra 
tranquilidad, salud emocional y por consiguiente física. 

Y todo esto sucede principalmente desde las cárceles. No puede ser. 
Cuándo intervendrán las autoridades para poner un alto. Qué tiene que pasar para combatir la extorsión. Si las 
empresas telefónicas ya están obligadas por ley a cancelar los equipos en caso de comprobar la llamada, por 

qué no hacen nada. 
No hay peor ciego que el que no quiere ver. Lo peor es que en México cada 13 segundos una persona intenta 
ser extorsionada y ninguna autoridad hace absolutamente nada. 
http://www.ngpuebla.com/node/63388#.UkLIg9LTwbA 
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(Editorial Central) 
 
SNTE fuera de control 
La luna de miel entre el Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación y el gobierno de Rafael Moreno 

Valle está en aprietos y de poco le ha servido al Ejecutivo las prebendas, las plazas, los incrementos salariales, 
las capacitaciones, las canonjías, las viviendas para el magisterio, pues hoy están fuera de su alcance. 
El mandatario controló a los maestros durante el reinado de Elba Esther Gordillo, pero desde su detención la 

historia dio un vuelco y hoy Moreno Valle enfrenta un conflicto magisterial como otros mandatarios. En menor 
proporción, pero conflicto al final de cuentas. 
Los maestros han hecho marchas, manifestaciones y hasta la caseta de San Martín tomaron para protestar 
contra la reforma educativa de Peña Nieto y el gobierno morenovallista, ya no los puede controlar. 

El Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación ha reprochado la sanción de la SEP contra los 
profesores que se sumaron a las demandas de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación 
(CNTE) y hasta reubicó 26 directivos para aminorar la rebeldía. Hoy el SNTE reclama y asegura que la SEP 
exagera, que se extralimitó. El gobierno de Moreno Valle ya respondió y no hay marcha atrás. 
Y es que para mala suerte del magisterio, Moreno Valle ya no es su aliado ni su compañero de viaje. Hoy 
Moreno Valle es aliado y compañero de viaje de Enrique Peña Nieto y sólo a él obedecerá y sólo a él responderá. 
El magisterio poblano, que tantos servicios prestó al mandatario, hoy es un estorbo, porque así lo ha 

determinado el presidente de la República.  Los alíados de ayer serán el estorbo de mañana y también para los 
maestros, el mandatario ya no es útil. 

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/snte-fuera-de-control 
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